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| Да здравствует Ленинский комсомол—
G

верный помощник и резерв Коммунист
ической партии!
| Юноши и девушки! Настойчиво учитесь
[работать и жить по-коммунистически!
□

[ Да здравствует славная советская моло-
a

§ J T f i iy fC fb  f  (Из Призывов ЦК КПСС к 47-й годовщине Великой Октябрьской социалисти-
° •  J ческой революции).

Ж Ж Ж

Е С ТЬ  Д Е С Я Т И М Е С Я Ч Н Ы Й !
о Широко развернулось сорев- 
g нование за достойную встречу 
g праздника Великого Октября в
□ цехах Томского элекгролампово- 
S го завода. Позавчера коллектив 
g предприятия рапортовал о до- 
§ срочном выполнении десятимесяч- 
§ кого плана по основной номенкла- 
§ туре изделий — электрическим 
g лампам. А десятимесячное зада- 
g ние по выпуску валовой продук- 
§ ции труженики завода выполни-
g ли 22 октября.
□
о К 7 ноября будет изготовлен» 
§ сверх плана около миллиона элек- 
g трических ламп, выпущено сверх- 
8 плановой валовой продукции на 
g 200 тысяч рублей.
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Четвертый, ние по росту произво
дительности труда, ком 
бинат не только не 
имел бы задолженности,
но дал

завершающий
В эти дни всенародного предок

тябрьского соревнования в печати, 
в передачах радио и телевидения 
все чаще появляются цифры наше
го роста. В них — сплав нашей 
энергии, свидетельство неистощи
мой инициативы советских людей, 
их несгибаемой верности делу, ко
торое является смыслом всей на
шей жизни.

Ярчайшее подтверждение этому
— новый космический полет наших 
чудо-богатырей. Социализм снова 
продемонстрировал перед всем ми
ром свои огромные преимущества 
в развитии творческой энергии на
рода. Именно эта энергия впервые 
послала в заоблачные высоты кос
мический экипаж.

О новом уверенном подъеме на
шей страны свидетельствуют и 
цифры недавно опубликованного 
сообщения Центрального статисти
ческого управления СССР. Девя 
тнмесячный план выпуска валовой 
продукции н большинства важней
ших изделий перевыполнен всеми 
союзными республиками и всеми 
совнархозами.

Успешно справляется с установ
ленными заданиями по важнейшим 
показателям и промышленность 
нашей области. Девятимесячный 
план выпуска валовой продукции 
промышленностью области выпол
нен досрочно, сверх плана выпуще
но изделий и товаров на 5.832 ты
сячи рублей. Несколько перевы
полнены задания по росту произво
дительности труда н снижению се
бестоимости продукции. В числе 
передовых предприятий, досрочно 
выполнивших задание трех кварта
лов по основным показателям, 
наши крупнейшие заводы — «Сиб- 
электромотор», подшипниковый,
режущих инструментов, электро

механический, электроламповый, 
«Томкабель», а также Ингузетский 
и Парабельский леспромхозы, Аси- 
новские центральные ремонтно-ме
ханические мастерские, колпашев- 
ский завод «Металлист» и другие. 
Эти предприятия в числе первых 
завершают и десятимесячную про
грамму.

Все это очень отрадно. Но ле
нинская партия учит советских 
людей не довольствоваться достиг
нутым, а постоянно изыскивать и 
ставить на службу народа новые и 
новые резервы.

А таких резервов у промышлен
ности области много.

Важнейший из них — подтяги
вание отстающих. Хотя по сравне
нию с прошлым годом количество 
отстающих предприятий уба
вилось, но и сейчас у нас еще 
очень много коллективов, плету
щихся в хвосте. 61 предприятие — 
более четверти всех действующих
— не выполнило девятимесячный 
план выпуска валовой продукции. 
И большинство из них из-за неуме
лого использования имеющихся ре
сурсов.

Взять, к примеру, лесную про
мышленность области. Каждое вто
рое предприятие здесь отстает.

Особенно сильно хромают дере
вообрабатывающие предприятия. 
Ни одно из них не выполняет зада
ний. Руководители комбината 
«Томлес» тт, Ильницкий и Сыркин 
такое положение объясняют очень 
просто: на лесозаводах и лесопе- 
ревалках не хватает сырья, на 
плотбищах плохо сортируют лес. 
Можно подумать, что лес поступа
ет к нам из-за тридевять земель. 
А ведь сырьем деревообрабатыва
ющие предприятия области снаб
жают леспромхозы и сплавные 
конторы того же комбината «Том- 
лес».

Много неорганизованности, ку
старщины и в лесосеках. Достаточ
но привести такой факт: если бы 
все леспромхозы выполнили зада-

бы несколько 
дес я  т к о в 
тысяч кубо
метров ле
са сверх 
плана. А 

........... ведь пере
довые леспромхозы намного пере
выполняют задание по росту про
изводительности труда.

Немало неиспользованных ре
зервов н в других отраслях про
мышленности области. У нас еще 
много предприятий, плохо исполь
зующих основные фонды, не вы
полняющих заданий по выпуску 
важнейших видов продукции, в за
данных номенклатуре и ассорти
менте, нужного качества. На мно
гих предприятиях медленно идет 
замена устаревших изделий новей
шими, не выполняются намеченные 
меры по автоматизации н механи
зации производства.

Необходимо не на словах, а на 
деле быстрее преодолевать эти не
достатки, непрерывно улучшать 
организацию производства, совер
шенствовать технологию, поддер
живать ценную инициативу трудя
щихся, смелее внедрять передовой 
опыт и достижения науки и тех
ники.

Идет четвертый, завершающий 
квартал шестого года семилетки. 
Еще есть время подтянуть отстаю
щие звенья, привести в действие 
имеющиеся резервы.

Особенно важно сейчас поднять 
роль и ответственность местных 
партийных организаций за руко
водство экономической жизнью, за 
деятельность каждого промышлен
ного предприятия и стройки.

Ценный опыт умелого руковод
ства промышленностью накоплен 
Ленинским райкомом и Колпашев- 
ским горкомом партии. Главная от
личительная черта в их работе — 
деловитость Здесь сумели вовре
мя определить «узкие места», под 
тянуть многие начинавшие хро
мать звенья.

Но можно ли сказать о серьез 
ном внимании к промышленности 
со стороны Тегульдетского парт 
кома, если все четыре леспромхоза 
этой зоны плетутся в хвосте? Ма
ло деловитости и конкретности в 
деятельности Асиновского, Молча- 
новского и некоторых других парт
комов. Промышленность этих зон 
не выполнила девятимесячной 
программы.

Сейчас на всех предприятиях 
все возрастает накал предоктябрь
ского соревнования. Партийным, 
профсоюзным, комсомольским ор 
ганизациям нужно позаботиться с 
том, чтобы народный энтузиазм по
лучил наибольший размах, чтобы 
убрать все преграды с пути высо
копроизводительного труда. В дни 
предпраздничной вахты необходи
мо создать прочный плацдарм для 
дальнейшего успешного штурма не 
только плана четвертого квартала 
но и всех не взятых рубежей ше 
стого года семилетки.

Недавно к нам из столицы на
шей Родины пришла радостная 
весть — Центральный Комитет 
КПСС тепло поздравил колхозни
ков и колхозниц, рабочих и работ
ниц совхозов, специалистов сель 
ского хозяйства, всех трудящихся 
нашей области с трудовой победой 
— перевыполнением плана прода 
жи хлеба государству.

Эти слова приветствия ЦК Ле
нинской партии воодушевляют на 
новые трудовые успехи не только 
тружеников колхозных и совхоз
ных полей, но и всех трудящихся 
нашей области.

Пусть больше будет у нас тру
довых побед, пусть каждый кол
лектив встанет в ряды лучших в 
эти завершающие месяцы предпо
следнего года семилетки! Ответим 
боевыми делами на призыв родной 
Коммунистической партии:

— ТРУДЯЩ ИЕСЯ СОВЕТСКО 
ГО СОЮЗА! Ш ИРЕ РАЗМАХ 
ВСЕНАРОДНОГО СОЦИАЛИ
СТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВА
НИЯ! ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИМ 
ПЛАН ШЕСТОГО ГОДА СЕМИ
ЛЕТКИ!

Е С Л И  Т Е Б Е  К О М С О М О Л Е Ц
.29 октября Всесоюзный Ленинский 

Коммунистический Союз Молодежи 
празднует свое 46-летие. За эти годы 
путь его покрыт неувядаемой сла
вой.

Партия и Ленин создали комсомол, 
вдохнули в него неугомонную жажду 
борьбы за счастье людей. Гениаль
ные ленинские заветы, его учение о 
коммунистическом воспитании моло
дежи, его речь на III Всероссийском 
съезде комсомола явились той теоре
тической основой, на которой вырос 
и работает комсомол.

Еще на заре революционного дви
жения в России Ленин писал:

«Мы партия будущего, а бу
дущее принадлежит молодежи. Мы 
партия новаторов, а за новаторами 
всегда охотнее идет молодежь. Мы 
партия самоотверженной ■■■ ■ ' —
борьбы с старым гниль
ем, а на самоотвержен
ную борьбу всегда пер
вою пойдет молодежь». ~

Вся история комсомола

Асиновского управления. Крепко 
сдружились они с «королевой» полей, 
и в этом году она их также не под
вела. Выращен замечательный уро
жай кукурузы.

С хорошими показателями в труде 
встречают праздник комсомольцы и 
молодежь Томского производственно
го управления. Первенство среди мо
лодых животноводов здесь занимает 
доярка Кудринской фермы совхоза 
«Рыбаловский» Мария Мазеина, на
доившая за девять месяцев более 
2.500 килограммов молока на фу
ражную корову. 4.250 центнеров зер
на намолотил в горячие дни жатвы 
комбайнер Семен Пронин. На 170— 
200 процентов выполняли свои нор
мы на вывозке урожая комсомольцы- 
шоферы Александр Есипенко и Алек
сандр Бартули.

Добрым словом вспоминают тру-

Сегодня—денъ рож дения  
комсомола

Плакат художника Б. Антонова. (Фотохроника ТАСС).

Большая трудовая победа
Центральный Комитет КПСС и Со

вет Министров СССР поздравили стро
ителей и монтажников управления 

Чардарастрой» с большой трудовой 
победой — завершением основных 
работ по строительству Чардаринско- 

водохранилища и перекрытию 
русла реки Сыр-Дарьи.

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР в своем привет
ствии выражают уверенность в том, 
что коллектив «Чардарастроя» ус
пешно завершит строительство всего 
комплекса гидротехнических соору

жений и обеспечит освоение новых 
орошаемых земель.

V
Чардаринское водохранилище будет 

крупнейшим в Казахстане. Его ем
кость около шести миллиардов кубо
метров. Новое искусственное «мо
ре» позволит оросить 500 тысяч гек
таров земель, обводнить 4 миллио
на гектаров пустынных пастбищ. 
Оно коренным образом улучшит водо- 
обеспеченность существующих оро
шаемых земель на юге Казахстана и 
в Голодной степи Узбекистана.

(ТАСС).

Рапортует Кузбасский экономический
КЕМЕРОВО. Промышленность Куз

басского экономического района до
срочно выполнила план 10 месяцев 
по выпуску валовой продукции и 
большинству видов важнейших из
делии.

Особенно большой вклад сделан

коллективами предприятий химиче
ской промышленности. Выпуск про 
дукции этой отрасли возрос по срав
нению с соответствующим периодом 
прошлого года более чем на 20 про
центов.

(ТАСС).

В  о б к о м е  К П С С

. ЦЕННАЯ ИНИЦИАТИВА 
ЕРЕСТНИНСКИХ ЖИВОТНОВОДОВ

Коллектив коммунистического труда Ерестнинской молочнотоварной 
фермы колхоза имени XXII съезда КПСС Шегарского производственного 
управления, включаясь в предоктябрьское соревнование, принял обяза- 
тельство надоить за зимний стойловый период (октябрь май месяцы) 
2964—65 годов по 2.000 килограммов молока от каждой коровы и обра
тился с призывом ко всем дояркам, скотникам, зоотехникам, ко всем ра
ботникам молочнотоварных ферм колхозов и совхозов области развернуть 
социалистическое соревнование за получение в стойловый период высоких 
надоев молока от каждой коровы.

Бюро обкома КПСС одобрило ценную инициативу коллектива коммуни
стического труда Ерестнинской молочнотоварной фермы колхоза имени 
XXII съезда КПСС Шегарского уп
равления и обязало партийные коми
теты, производственные управления, 
первичные партийные организации, 
руководителей колхозов и совхозов 
обсудить открытое письмо ерестнин- 
цев, повсеместно поддержать цен
ную инициативу ерестнинских живот
новодов, развернуть социалистиче
ское соревнование за получение в 
стойловый период 1964—65 годов 
высоких надоев молока от каждой ко
ровы.

красноречивым подтверждением этих 
ленинских слов.

И если сегодня мы гордимся дела
ми нашего комсомола на ударных 
стройках большой химии, на целин
ных полях, выдающимися подвигами 
героев-космонавтов — воспитанни
ков Ленинского комсомола и многими 
другими большими и славными дет 
лами советской молодежи, то всем 
этим мы обязаны постоянной заботе 
партии, ее поддержке, ее отеческому 
вниманию и безграничному доверию.

Коммунистическая партия дала мо
лодежи самые широкие права для 
всестороннего проявления своих та
лантов и способностей, открыла ши
рокий простор для активного участия 
в политической, хозяйственной и 
культурной жизни страны. Плечом к 
плечу вместе с многомиллионной 
армией комсомола шагает и наша 
томская комсомолия. На ее счету мно
го интересных, замечательных дел.

Комсомольские организации про
изводственных управлений шефство
вали над выращиванием пропашных 
культур, молочнотоварными ферма
ми, строительством и механизацией 
животноводческих ферм.

Большую роль в успешном прове
дении уборки урожая, выполнении 
планов и обязательств по сдаче хле
ба государству сыграл труд молодых 
механизаторов. Этой осенью на полях 
области работало более 500 комсо
мольско-молодежных комбайновых 
агрегатов. Они возглавили областное 
соревнование механизаторов. Герои 
жатвы комбайнеры Константин Шпо- 
мер, Владимир Лагун, Геннадий Ла
пин, Иван Бауза намолотили более 
чем по 5.500 центнеров зерна.

Вот уже в течение многих лет вы
ращивают кукурузу наши знатные 
молодые кукурузоводы Прокопий
Либрихт из колхоза имени Жданова 
Кривошеинского управления, Арвид 
Визульс из колхоза имени Фрунзе 
Зырянского управления, Анатолий
Данилин из колхоза имени

служит I женики села студентов и учащихся 
оказали имтехникумов, которые 

большую помощь.
Стремление студентов принять ак

тивное участие в трудовой жизни 
народа находит свое выражение не 
только в темах дипломов и в научно- 
исследовательских работах, но и і 
ударном труде на целине и строи
тельстве животноводческих помеще
ний. Достаточно сказать, что в дни 
летних каникул по направлению ком
сомольских комитетов в хозяйствах 
только нашей области трудилось 
2.800 студентов. Ими сдано в экс
плуатацию более 150 объектов — 
жилых, культурно-бытовых и произ
водственных помещений.

Студенты организовали 10 пио
нерских лагерей-спутников для сель-

объектов. Благодаря бескорыстному 
труду студентов 124 семьи целинни
ков смогли вселиться в любовно и 
добротно построенные студенческими 
руками новые дома. В совхозах на 
целине появились улицы: Томская, 
Политехническая, улица Романтиков 
и другие.

На целине студентами прочитано 
260 лекций, проведено 38 вечеров 
молодежи, поставлено 100 концер
тов художественной самодеятельно
сти. Вот как отзывается о наших 
студентах партийный комитет Була- 
евского производственного управле
ния:

«Студенческий строительный от
ряд города Томска показал высокую 
организованность и дисциплину. 
Студенты-томичи являлись примером 
прилежного отношения к работе, лич
ного поведения в обществе, и моло
дежь совхозов во всем стремилась 
подражать им».

Для наших ребят и девчат — для 
комсомольцев Володи Шуварикова, 
Гали Звонковой, Евгения Медведева, 
Аркадия Ванина, Ильи Цимбалиста, 
Вали Сафоновой, Тамары Новосель
цевой и для многих сотен других пар
ней и девчат горячий, обжигающий 
ветер целины, трудная, до хруста в 
плечах, работа приносили радость 
созидания, были дороже во много раз 
пляжного отдыха и санаторного 
уюта.

Недавно на заседании бюро област
ного комитета комсомола были за
слушаны отчеты ударных студенче
ских отрядов. Бюро одобрило работу 
студенческих отрядов, большая груп
па комсомольцев представлена к 
комсомольским наградам.

Сейчас, в эти предпраздничные 
дни, комсомольцы и молодежь про
мышленных предприятий и строек 
вместе со своими старшими товари
щами, коммунистами встали на тру
довую вахту в честь 46-й годовщины

ских рроят, прочитали много ЛРК" комсомола и 47-й годовщины Вели-
ции, выступали с концертами худо
жественной самодеятельности.

С благодарностью говорят о сту
дентах в селах Шегарского произ
водственного управления, где рабо
тал отряд, возглавляемый студентом 
политехнического института И. Пу
стовитом. и в селах Зырянского про
изводственного управления, где на 
строительстве отличились ребята из 
университета во главе с командира
ми отрядов студентами Ланкиным и 
Селивановым.

Хорошо помогли студенты наших 
вузов александровским нефтеразвед- 
чикам. Они построили разведчикам 
недр несколько производственных и 
культурно-бытовых помещений.

В этом году комсомольский сту
денческий ударный отряд в количе
стве 548 человек был направлен 
совхозы Булаевского производствен
ного управления Северо-Казахстан
ской области. Добрая слава о делах 
томичей разнеслась далеко по ка
захстанской целине. Студенты-томи
чи освоили 2.052.988 рублей капи
тальных вложений, перевыполнив 
свои обязательства в полтора раза. 
В эксплуатацию сдано 80 различных

кого Октября.
Высоко держат знамя социалисти

ческого соревнования молодые лесо
заготовители. Среди них комсомоль
ско-молодежные малые комплексные 
бригады П. Бира, П. Ляха, Е. Саке- 
рина из Каргасокского леспромхоза.

Отлично трудятся комсомольско
молодежные бригады коммунистиче
ского труда Нины Артеменко, Галины 
Филюшиной с завода «Сибэлектро- 
мотор», комсомольско-молодежная 
бригада бурового мастера Ю. Г. Па- 
начева и вахта бурильщика Э. Е. 
Пельше из Усть-Сильгинской нефте
разведки и многие, многие другие.

В предюбилейные дни значитель
но увеличился приток молодежи в 
ряды ВЛКСМ. Только с 1 по 20 октяб
ря в ряды Ленинского комсомола 
принято 1.600 молодых рабочих, кол
хозников, студентов, учащихся на
шей области.

Вступая в ряды Ленинского ком
сомола, юноши и девушки клянутся 
отдать все свои силы делу строи
тельства коммунизма.

Б. МИХАЙЛОВ, 
первый секретарь Томского об
кома ВЛКСМ.

НАДОИМ  ЗА СТОЙЛОВЫЙ ПЕРИОД 
К И Л О Г Р А М М О В  МОЛОКА  ОТ

НЕ УСПОКАИВАТЬСЯ НА ДОСТИГНУТОМ
В торжественной обстановке про

шел 28 октября митинг представи
телей колхозов и совхозов, пред
приятий, учреждений, организаций 
Шегарского производственного уп
равления в связи с поздравлением 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
трудящихся Томской области, пере
выполнивших план продажи хлеба 
государству.

Зал районного Дома культуры пе
реполнен. Один за другим подходят 
к трибуне представители колхозов 
и совхозов. В их коротких выступ
лениях чувствуется законная гор
дость: ведь в трудовую победу хле
боробов области решающий вклад 
внесли труженики Шегарского про
изводственного управления, засы
павшие в закрома Родины 2 миллио
на 852 тысячи пудов хлеба — на 
77 тысяч пудов больше плана.

Высоко держат знамя трудовой 
славы труженики колхоза имени 
XXI съезда КПСС. Они продали го
сударству 480 тысяч пудов хлеба 
на 114 тысяч больше, чем было пре
дусмотрено планом.

Земледельцы сельхозартели «Заве
ты Ленина» доставили на хлебопри

емный пункт 286 тысяч пудов зер
на, также перевыполнив план.

На 151,4 процента выполнили 
план продажи хлеба государству 
колхозники сельхозартели «К новым 
победам».

О своих победах доложили на ми
тинге представители колхозов «Ги
гант», имени Дзержинского, совхоза 
«Россия».

Выступающие называют имена 
маяков. Продолжительными апло
дисментами чествуют участники ми
тинга комбайнеров К. А. Шпомерз, 
А. К. Богдашкина, В. А. Лагуна, 
М. Н. Пирогова из колхоза имени 
XXI съезда КПСС, И. Т. Орехова, 
Ф. Е. Архипова из колхоза «Ги
гант», П. Н. Олыптрема, И. Д. Синѳ- 
губова, И. К. Земцева из колхоза «К 
новым победам», И. И. Баузы, А. С. 
Казанцева, В. Г. Моисеева из колхо
за имени XXII съезда КПСС.

Весомый вклад в общую победу 
томичей внесли рабочие и служащие, 
студенты Томска.

Одержана победа, но она, как от
мечали в своих выступлениях участ
ники митинга, не дает права успо
каиваться на достигнутом. В работе 
ряда хозяйств еще много недостат

ков. Далеко не полностью использо
ваны богатейшие резервы увеличе
ния производства продуктов сель
ского хозяйства.

Сейчас надо повести решитель
ную борьбу за успешное проведение 
зимовки общественного скота, повы
шение его продуктивности.

Труженики Шегарского управле
ния в этом году взяли первый ру
беж в полеводстве и создали пред
посылки для получения богатого 
урожая и в 1965 году. Все хозяйства 
обеспечены полностью добротными 
семенами. Зяби подготовлено 99 ты
сяч гектаров при плане 100 тысяч.

В колхозах и совхозах разверты
вается ремонт тракторов, комбайнов, 
прицепного инвентаря.

В своей резолюции участники ми
тинга от имени всех тружеников уп
равления заверили Центральный 
Комитет КПСС и Советское прави
тельство, что они и впредь будут 
настойчиво бороться за претворе
ние в жизнь решений XX, XXI и 
XXII съездов партии и Программы 
партии.

На митинге выступил секретарь 
обкома КПСС т о .

Дорогие товарищи!
Наша страна готовится к боль

шому всенародному празднику. 
Традиция советских людей — 
встречать его трудовыми успехами.

Мы — работники молочнотовар
ной фермы, на которой 200 коров. 
В помещении для скота установле
ны автопоилки. Дойка механизиро
вана. Раздача кормов, очистка по
мещений и все другие работы про
изводятся вручную. Но даже при 
больших затратах ручного труда 
ферма наша рентабельна.

За 9 месяцев этого года себе
стоимость одного центнера молока 
составила ІО рублей 36 копеек, а 
продажная цена — 12 рублей 50 
копеек. Каждый центнер молока 
дает хозяйству 2 рубля 14 копеек 
чистой прибыли.

Оплата труда всем работникам 
фермы поставлена в прямую зави
симость от количества и качества 
произведенной продукции. Напри
мер, за центнер молока, надоенно
го в октябре, ноябре, декабре и 
январе, доярке платят 2 рубля. За 
центнер молока, надоенного в фев
рале, марте, апреле и мае, она по
лучает 1 рубль 75 копеек. Подмен
ной доярке оплата труда на ІО про
центов выше. Скотникам соответ
ственно по периодам платят по 
1 рублю и по 90 копеек за 1 цент
нер полученного молока от коров 
обслуживаемых ими групп.

При двухкратной дойке всем ра
ботникам фермы оплата труда сни-
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дуктивности молочного стада. Ре
шили, что нынешней зимой за 8 ме
сяцев стойлового содержания ско- 
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килограммов молока на корову, то 
в прошлую зиму за такое же вре
мя надоили только по 1.215 кило
граммов.

Нынче у нас кормов достаточно. 
Запасена мочевина для их белко
вого обогащения.

Дойное стадо у нас за последние 
годы несколько обновилось за счет 
нетелей. Коровы упитанны, с хоро
шей продуктивностью.

В сентябре мы получили по 355 
килограммов молока на корову. В 
эти дни надаиваем по 9 килограм
мов, а доярки М. Ф. Глазырина и 
Л. С. Ахмылина получают от каж
дой коровы своих групп по ІО ки
лограммов молока.

Отелы коров по месяцам рас
пределены на ферме равномерно. 
Осеменение их искусственное, яло
вости коров нет.

В октябре мы перевели коров 
пастбищ в помещение. Начался 
длительный стойловый период ско» 
та. новый этап в нашей работе. Соб
равшись вместе на свое собрание, 
мы наметили меры повышения про-

жается на 20 процентов. За моло
ко, надоенное сверх плана, в кон
це года выдается премия.

Многие из нас уже выполнили 
годовые планы по валовым надоям 
молока и имеют право на получе
ние дополнительной оплаты. У 
М. Е. Сайчук, например, надоив
шей 553 центнера молока, сумма 
дополнительной оплаты составляет 
ПО рублей. У Т. А. Карелиной 
при надое 471 центнер сумма пре
миальных — 56 рублей. У М. Я. 
Венгуро и Л. С. Ахмылиной, на
доивших по 454 и 457 центнеров, 
дополнительный заработок состав
ляет по 45 рублей у каждой, у доя- 
ра-механизатора Ф. Д. Брагина — 
126 рублей.

Неудачно сложилась у нас зи
мовка скота в прошлом году. Уро
жай зерновых был плохой, концен
тратов не было, и кормили мы ко
ров одним силосом да ржаной со
ломой. Естественно, при неполно
ценном кормлении надои были низ
кие. Если в позапрошлую зиму за 
8 месяцев стойлового периода (ок
тяб р ь-м ай ) мы получили по 1.927

ровы. Вызываем вас, дорогие то
варищи, на социалистическое со
ревнование.

Мы решили всех коров поста
вить на раздой, будем увеличи
вать им дачу кормов по мере уве
личения удоев. В течение всего 
стойлового периода ежедневный ра
цион кормления каждой коровы 
будет состоять в среднем из ІО 
кормовых единиц. Задаем в кор
мушки положенный по рациону 
корм 6 —7 раз в сутки. Зима у нас 
в два раза длиннее лета, и чтобы 
сделать молочное животноводство 
рентабельным, именно зимой надо 
получать большую часть годовых 
удоев молока. За 2.000 килограм
мов молока от коровы зимой — 
наш призыв.

По поручению коллектива ком
мунистического труда Ерестнин
ской молочнотоварной фермы 
письмо подписали:
Т. КАРЕЛИНА, М. ГЛАЗЫ 
РИНА, Л. АХМЫЛИНА — 
доярки: Н. ВОИЧЕНКО,
В. С Л АД КИН — скотники;
Ф. БРАГИН — дояр-механи
затор; А. ТИМОФЕЕВА — 
заведующая фермой, зоотех
ник; И. САИЧУК — бригадир 
комплексной бригады.
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ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ-ЕДИНЫЙ ПРОЦЕСС
Хорошо известно, что научная ис

тина, прошедшая через разум и серд
це, 'способна стать могучей движу
щей силой, вдохновляющей на боль
шие дела и руководящей поступками 
людей.

Но как добиться, чтобы усваивае
мые знания превращались в глубо
кие идейные убеждения, чтобы оци 
помогали в практической деятельно
сти? ’

Эти вопросы ке могут не волно
вать работников высшей школы: 
ведь в вузах куются кадры для на
родного хозяйства и культуры, при
званные решатц сложные задачи 
коммунистического строительства.

За последние годы в жизни ву
зов произошли существенные изме
нения. Перестройка высшей школы 
на основе соединения теоретического 
обучения с производственной рабо
той дала ощутимые результаты. По
ложительно сказался приход в выс
шую школу молодых людей, полу
чивших закалку в трудовых коллек
тивах.

Большое влияние на формирование 
специалистов оказало введение в ву
зах стройной системы изучения об
щественны  ̂ наук, вооружающих сту
денческую молодежь марксистско-ле
нинским мировоззрением.

Но нельзя не видеть серьезных не
доработок в подготовке специали
стов.

Недавно мы попросили руководи
телей предприятий и строек сообщить 
нам, как работают наши выпускни
ки, и в ответ получили много /пи
сем. В них в основном содержались 
положительные отзывы о специа
листах, которых выпускает наш ин
ститут. Однако в ряде писем отмеча
лось, что некоторые выпускники рас
терялись, встретившись с трудностя
ми, не умеют работать с людьми, ук
лоняются от общественной деятель

ности, а отдельные совершили недо- 
ртойные поступки.

Хотя такие факты и единичны, 
но они заставили нас серьезно заду
маться.

Нельзя сказать, что обществен
ные организации и кафедры мало 
работают со студентами. Тогда в чем 
же дело? Где причины недоработок?

Главный недостаток заключается в 
том, что мы не достигли органиче
ского единства обучения и воспита
ния. Ведь будущий специалист вос
питывается прежде всего в процес
се обучения. В процессе обучения 
студент не только приобретает об
щие и специальные знания. Зд.есь 
формируются его научное мировоз
зрение, политическая зрелость.

А какое большое, _ _ _ _  
поистине неоценимое 
значение имеет процесс 
обучения для воспита
ния трудолюбия, дисцип- ...............-
лины, культуры труда, 
привития жажды знаний, вкуса к 
науке, любви к избранной профес
сии!

Мы не умаляем значения внеучеб- 
цоц воспитательной работы, которую 
проводят общественные организации 
вузов. Значение ее ^громко, если 
она целеустремленна, глубока по со
держанию и разнообразна по фор
мам. Но все-таки нельзя улучшить 
подготовку специалистов, не подняв 
роль учебного процесса, не преодо
лев до конца разрыв между обуче
нием и воспитанием.

Нто для этого нужно сделать? 
Прежде всего, повысить идейный 
уровень всех занятий, всех без ис
ключения, а не только занятий по 
общественным наукам. До сих пор 
среди некоторой части преподавате
лей специальных дисциплин бытует 
мнение, что говорить об идейном 
уровне преподавания можно лишь 
применительно к общественным нау
кам.

Нет ничего ошибочнее такого 
взгляда. Общественные науки, пред
ставляя собою целостную систему об
щественно-политических, экономиче
ских и философских взглядов, ле
жат в основе научного мировоззре
ния, и их роль в идеологическом вос
питании общеизвестна. Но разве 
другие науки — естественные, тех
нические — не призваны решать 
эту же задачу своими средствами, с 
учетом специфики этих наук?

Разрыв в обучении и воспитании 
явился в значительной мере резуль
татом недооценки идейного значения 
общенаучных и специальных дис
циплин.

Б наш век перехода от кацитализ-

Проблемы высшей школы

ма к социализму, в век коренных со
циальных преобразований и острой 
идеологической борьбы нет и не мо
жет бШть науки, которая в той или 
иной мере не несла бы в себе идей
ного заряда, стояла бы в стороне от 
идеологической борьбы, а, следова
тельно, и воспитания.

Необходимо, чтобы все лекции и 
практические занятия проводились 
на уровне современных научных зна
ний и достижений техники, отража
ли не вчерашний день, а сегодняш
ний и завтрашний день науки, чтобы 
они были тесно связаны с практи
кой коммунистического строитель
ства, с задачами создания материаль
но-технической базы коммунизма, 
чтобы в них находили достаточное 
отражение мировоззренческие вопро
сы конкретных наук, проблемы эко
номики производства.

К сожалению, далеко не все лек
ции, практические занятия, курсовое 
и дипломное проектирование отве-

СЧЕТ—КАЖДОМУ РУБАЮ
Почин москвичей, призвавших 

работать рентабельна, безубыточ
но, нашел горячий отклик в кол
лективе «Спецстроя»,

Себестоимость строительно-мон
тажных работ — вот главный ком
пас рентабельности нашей подряд
ной организации. В себестоимости, 
как в зеркале, отражается уровень 
индустриализации, расходование 
материалов, степень механизации, 
умение рачительно хозяйствовать.

За восемь месяцев управление 
добилось чистых прибылей 40.155 
рублей. Цифра солидная. Но она

По примеру москвичей

могла быть намного выше, если 
бы все участки работали безубы
точно. Но этого не получилось, к 
сожалению.

Плохо сработали участки №  1 
и №  2. Каждый из них соответст
венно понес убытков на 36.483 и 
6.156 рублей.

В чем же причины этого? Убыт
ки сложились из-за неправильного 
расходования материалов, недоста
точной организации производствен
ных процессов, плохого использо
вания механизмов.

Так, только в январе и феврале 
этого года перерасход материалов 
по двум участкам (начальники 
тт. Гущин и Богач) составил 8.500 
рублей.

Или взять использование меха
низмов, особенно экскаваторов, 
бульдозеров. Экскаваторы на пнев
моходу не всегда оправданнр вы
полняли преимущественно малые 
объемы работ. Часто они перегоня
лись с объекта на объект. Этим 
механически увеличивался пробег,

на холостом ходу, снижались выра
ботка, коэффициент использования 
техники. Не лучше эксплуатирова
лись и автокраны. 15—20 полез
ных подъемов стрелы — таким за
частую бывал итог их семичасовой 
работы. Причины — простои из- 
за перебоев в снабжении материа
лами, переезды с площадки на пло
щадку.

Избежать полностью холостых 
пробегов техники, ввиду разбро
санности объектов, невозможно. Но 
сократить их до минимума можно. 
Для этого следует устранить 
_ _  встречные и дальние хо 

стые пробеги.
Убытки спецстроевцы по

несли ..шз-за. .больших затрат 
на рыхление мерзлого грун-

Партийное собрание спецстроев- 
цев рассмотрело вопрос о рента
бельной работе. Коммунисты, все 
механизаторы поддержали почин 
москвичей. Коллектив наметил ме
ры, осуществление которых позво
лит каждому участку стать при
быльным.

Прежде всего решено все объек
ты, на которых будут вестись зи
мой работы, привести в «боевую 
готовность» Туда будут направле
ны экскаваторы для рыхления 
грунта, чтобы не допустить его 
сильного промерзания. Это сокра
тит затраты на рыхление и разра
ботку грунта в- зимнее время.

Серьезный недостаток в работе 
управления — отсутствие хозрас
четных бригад. Сейчас ведется под
готовка к переводу на хозрасчет 
первых двух бригад.

Повышается ответственность 
каждого мастера, начальника уча
стка за хозяйственную деятель
ность участка, управления. В обя
занность мастеров и прорабов яме-

Урожаю—точный учет
Труженики сельского хозяйства 

нашей области вырастили в этом 
году неплохой урожай зерновых 
культур — в среднем по 10,9 цент
нера с каждого гектара. Они прода
ли государству сверх плана более
9 тысяч тонн зерна, полностью за
сыпали семена. Это одна часть уро
жая. Другая должна быть использо
вана на фураж скоту, для расчетов 
с членами колхозов и для засыпки 
зерна в страховые и другие фонды. 
Естественно, для правильного пла
нирования расходов хлеба нужен и 
точный егр учет.

Однако некоторые хозяйства, 
преследуя местнические цели, пы
таются запутать учет зерна, пока
зать урожай и урожайность зерно
вых культур меньше, чем получено 
фактически. Для этого они идут на 
всякие махинации. Например, в кол
хозе имени Кирова Щегарского уп
равления (председатель колхоза 

тов. Лучинин, главный бухгалтер 
тов. Соболев) уменьшили урожай на
10 процент ів.

В колхозе имени Жданова Зы
рянского управления (председатель 
колхоза тов. Романенко, главный 
бухгалтер тов. Островский) ведут 
один учет зерна для себя, а другой— 
для̂  государственной отчетности. В 
этой сельхозартели укрыли от го
сударства 1.327 центнеров хлеба — 
более 6 процентов от валового сбора 
зерна, снизив урожайность зерно
вых культур до 12,3 центнера, хо
тя получено было 13,1 центнера 
зерна с гектара.

В Зырянском откормочном совхо-І

зе (̂директор тов. Пупышко, глав
ный бухгалтер тов. Прилуцкий) по
шли по другому пути. Здесь снизи
ли проценты влажности и сорности 
намолоченного зерна, поэтому в кол
хозе оказалось не оприходовано 
1.889 центнеров зерна.

В колхозе имени Свердлова Кри- 
вошеинского управления зерно, по
ступающее от комбайнов на ток, не 
взвешивалось из-за отсутствия авто
мобильных весов и приходовалось 
«на глазок» — вес каждого бунке
ра зерна принимался за 10—11 
центнеров.

Спрашивается, кому нужны из
лишки зерна? Они нужны только 
тому, кто разделяет местнические 
взгляды, кто собирается скрыть 
свою бесхозяйственность.

Работникам производственных 
управлений и Томского треста 
«Главскотооткорм» надо как можно 
быстрее проверить, как хранится и 
учитывается хлеб в колхозах и сов
хозах области, установить его коли
чество с тем, чтобы правильно спла
нировать засыпку семян, фуража 
для скота и для оплаты членам кол
хозов.

Лица, виновные в запутывании 
учета зерна и в рчковтирательстре, 
должны быть привлечены к ответст
венности.

Л. СЕДЫХ, 
начальник сектора статистики 
сельского хозяйства и загото
вок сельхозпродуктов областно
го статистического управления.

нено повседневно заниматься эко
номическим анализом, вскрывать 
причины убытков.

Такой анализ поможет оператив
но устранять все просчеты в хозяй
ственной деятельности.

Большие резервы кроются в по
вышении производительности тру
да. Один из путей к этому — раз
вертывайте социалистического со
ревнования между участками, 
бригадами Итоги соревнования те
перь будут подводиться ежедекад
но.

Многое производству может дать 
бкрро экономического анализа на 
общественных' началах. Партийная 
организация управления поставила 
перед ним задачу стать б.оевым. 
штаболі общественных экономистов.

— Работать только рентабель
но! — этот девиз спецстроевцы 
ставят в центр своей производст
венной деятельности.

ю . ТРИФОНОВ, 
инженер «Спецстроя».

чают этим требованиям. Взять, 
примеру, экономическую подготовку 
специалистов. Ведь не секрет, что 
многие выпускники технических ву
зов, в том числе и нашего, оказыва
ются беспомощными именно тогда, 
когда сталкиваются с экономически
ми вопросами. Это недостатки не толь
ко технической подготовки, но и 
идейного воспитания студентов. В 
самом деле, можно ли научить чело
века экономно расходовать матери
альные ресурсы, человеческий труд, 
если он не воспитан в~ духе береж
ного отношения к социалистической 
собственности, стремления умножить 
общественное богатство? Конечно, 
кет!

Следовательно, конкретный воп- 
_  рос о выборе оптималь

ного варианта экономии 
материалов, средств 
и т. п. становится воп- 

-  росом воспитания у бу
дущего специалиста го

сударственного подхода к делу, глу
бокого понимания им общественных 
интересов.

В связи с этим возрастает роль 
кафедр вуза. Являясь центральным 
звеном в учебно-методической и на
учной работе, кафедры должны стать 
центром и воспитательной работы, 
ибо̂  обучение и воспитание —1 еди
ный и неразрывный процесс.

Партийный комитет института не
давно рассмотрел на своем заседа
нии вопрос о роли кафедр в воспи
тании студентов. Как выяснилось, 
многие кафедры не заботились по- 
настоящему об идейном уровне пре
подавания, слабо вовлекали студен
тов в научную работу. Они не про
являют какой-либо инициативы в 
проведении тематических вечеров, 
диспутов, конференций и других ме
роприятий, способствующих расши
рению кругозора студентов, разви
тию у них здоровых эстетических 
вкусов, любви к профессии. Часть 
преподавателей стояла вообще в 
стороне от воспитательной работы, 
не общалась со студентами во вне- 
учебное время, не знала их запросов 
и настроений.

Мы пришли к выводу, что глубо
кой и содержательной работе со 
студентами не помогает прикрепле
ние преподавателей к отдельным 
группам. Эта система была необходи
ма и приносила пользу, пока боль
шинство студентов было из числа 
школьников. Теперь, когда 80 про
центов студентов — вчерашние про
изводственники, когда среди них не
мало коммунистов и на курсах соз
даны партийные организации, си
стема прикрепления пре-подавателей 
•стала сдерживать активность и са
модеятельность студентов.

Партийный комитет нашел целе
сообразным распределить кафедры 
между курсами, на которых они ве
дут учебные занятия, курсово.е и дип-

Триста добрых 
п о м о щ н и к о в

- Окончен трудовой день. С заводов 
и фабрик рабочие спешат домой. По
кидают кабинеты служащие, аудито
рии — студенты. Людской поток 
устремляется в магазины.

Среди покупателей есть дотош
ные люди, которые не делают поку
пок для себя, но очень вниматель
но изунают ассортимент товаров, 
проверит, правильно ли выписаны 
цены, наблюдают за работой продав
ца. Их можно встретить в магазине, 
в столовой, у киоска — всюду, где 
обслуживают советских людей.

Это <— общественные контролеры 
госторгинспекции. Многие из них за
воевали большой авторитет среди по
купателей и среди продавцов.

Теплые слова вы услышите по 
адресу общественных контролеров за
вода «Томкабель». Вот они: скрут- 
чик Георгий Семенович Ананьев, 
начальник охраны Николай Яковле
вич Геращенко, сварщик Алексей Се
менович Зинникрв, опрессовщик Гер
ман Андреевич Люфт. Председа
тель завкома тов. Андреев дал им 
краткую характеристику: «Все хоро
шие производственники и активные 
общественники».

Другого мнения и быть не может. 
Вот Герман Люфт. Он — один из 
лучших рационализаторов цеха. Семь 
егр рационализаторских предложений 
внедрено в производство. Не меньше 
занят и Георгий Ананьев. Он участ
вует в строительстве дома методом 
горьковчан, отдал стройке около 
1.500 часов. И тем не менее, чаще, 
чем других контролеров, вы встрети
те их у прилавка. 90 проверок в ма
газинах на счету тт. Люфта и Анань
ева. Почти столько же у их товари
щей. Каждый из них осуществляет 
контроль в торговле не менее 4—5 
лет.

А работа общественных контроле
ров не из легких. Как правило, их 
не встречают доброй улыбкой, очень 
много спокойствий и выдержки нуж
но, чтобы держаться с грубиянами 
тактично и вежливо, по-деловому 
проводить проверку.

Совсем недавно тов. Зинников об

наружил в универмаге на ярлыках 
мужских сорочек один артикул, а в 
фактуре —другой. Что это, ошибка 
или нарушение правил советской тор
говли? Он вежливо спросил об этом 
старшего продавца тов. Канигоро- 
вич. Вместо ответа она нагрубила 
ему. Но контролер продолжал выяс
нять дело, и оказалось, что докумен
ты были выписаны неправильно.

А в магазине «Театральный» вся 
бригада із  трех продавцов категори
чески отказалась допустить контро
леров к проверке:

— Вы мешаете работать! Прихо
дите днем, когда на месте директор, 
а не вечером!

Чутье не обмануло* контролеров: 
оказалось, что в подсобном помеще
нии магазина припрятано по ящику 
лапши, вермишели и яиц.

Продавец магазина N° 6 торга 
«Гастроном» тов. Широкова, когда ее 
уличили в нарушении правил торгов
ли, пыталась отговорить заведующе
го общественным отделом госторгин
спекции тов. Циоиа от составления 
акта, посмела предложить ему:

— Выпьем с получки и разойдем
ся!

Руководители магазинов тоже 
довольно невежливо встречают у се
бя контролеров. Так, директор мага
зина N° 11 торга «Гастроном» тов. 
Кириллов и зав. отделом тов. Непом
нящая не раз встречали тт. Циона, 
Ананьева, Люфта как недругов, ме
шающих работе. Общественники ухо
дили из этого магазина с испорчен
ным настроением. Пришлось прово
дить собрание коллектива, разъяс? 
пять, что контролеры хотят помочь 
продавцам. Их могут ненавидеть 
лишь те, кого они изобличают,—не
радивые и нечестные работники при
лавка.

А последние еще встречаются. Сов
сем недавно, проверяя магазины и 
ларьки горплодоовощторга и горпи- 
Щеторга, активисты с «Томкабеля» 
выявили случаи обсчета, обвеса. На
пример, продавец овощного ларька 
магазина № 5 Н. Т. Степанова об
считала покупателя на І4 копеек, 
продавец магазина іК1» 5 горпищетор
га Писарева напиток «Мандарино-

ломное проектирование, 
осуществляют руковод
ство практикой. Задача 
кафедр — не только 
обеспечить высокий 
идейный и научный уро
вень преподавания, но 
и вовлечь студентов в 
научную работу и обще
ственную деятельность. 
Преподавателям предло
жено знакомить студен
тов с достижениями на
уки и техники, широкр 
использовать многооб
разные формы работы 
для подготовки хороших 
командиров производст
ва, умелых воспитате
лей рабочего коллекти
ва.

Успех в воспитатель
ной работе будет зави
сеть от того, насколько 
активно включатся в 
нее все преподаватели, 
сумеют ли сплотить сту
дентов вокруг кафедр.

Чтобы успешно вы
полнить эти задачи, 
парткому и учебной части инсти
тута предстоит улучшить воспи
тание самих преподавателей. Ведь 
большинство преподавательского кол
лектива нашего института — моло
дые кадры, не имеющие достаточного 
опыта.

В институте с прошлого года ра
ботает постоянно действующий ме
тодический семинар, где обсуждают
ся наиболее важные вопросы мето
дики преподавания, педагогического 
мастерства. В этом году семинар 
продолжит свою работу.

Намечается также провести диспут 
о культуре и этике преподавателя.

Исключительно важное значение 
имеет идейный рост работников ву
за, овладение ими марксистско-ле
нинской наукой. В институте создана 
широкая сеть теоретических семина
ров. Перед молодыми преподавателя
ми поставлена задача подготовить и 
сдать в ближайшее время кандидат
ские экзамены по философии. Орга
низован лекторий по основам науч
ного коммунизма, который поможет 
слушателям в их самостоятельной 
работе по изучению актуальных про
блем марксистско-ленинской теории.

Высшая школа находится сейчас 
на новом этапе своего развития. Со
кращение сроков обучения не должно 
привести к снижению качества под
готовки специалистов. А это требует, 
от партийной организации, всего пре
подавательского коллектива делови
тости, организованности, творческого 
подхода к решению всех вопросов 
учебно-воспитательной и научной ра
боты.

Б. ЛЕЩИНЕР,
сенретарь парткома Томского
инженерно-строительного инсти
тута.

Комсомолка Надя Кривошеина второй год трудится во втором цехе Томского 
электромеханического завода. Она ударник коммунистического труда, член бюро 
комсомольской организации. Молодая станочница подает хороший пример в тру
де другим: в щии предоктябрьской вахты она выполняет сменные нормы на 150— 
160 процентов.

НА СНИМКЕ: Н. Кривошеина за работой на резьбонакатном станке.
Фото И. Пустовойтенко.

Хроника работы 
Советов

Новые традиции 
входят в быт

В воскресенье одна из улцц 
города Асина буквально цвела 
улыбками. К  подъезду располо
женного здесь здания одна за 
другой подходили легковые ма
шины, доставляя нарядно оде
тых людей. И музыка, веселая, 
задорная музыка, рвалась из 
дверей, которые не уставали го
степриимно распахивать пионе
ры.

Виновники этого торжества— 
26 новорожденных. Все они по
явились на свет в сентябре. И 
вот это событие было решено 
отметить самым торжественным 
образом.

Праздник открыла исполняю
щая обязанности председателя 
Асинбвского горисполкома А. С. 
Салтыкова. Теплые слова при
вета произнесла заведующая 
бюро ЗАГС М. Ф. Анопова.

— Дорогие родители! — 
сказала она. — У вас большое 
и замечательное событие — ро
дился новый человек. Это ра
дость не только для вас, но и 
для всех нас. Ведьг появился не 
просто новый член отдельной 
семьи, а гражданин Советского 
Союза.
- И опять звуки музыки напол1- 
няют зал. Счастливым матерям 
вручаются свидетельства о рож
дении детей. А многодетной ма
тери Александре Архиповне 
Бразниковой вручена награда
— орден «Материнская слава». 
У нее восьмой ребенок в семье.

Нашлось что сказать по слу
чаю торжества и представите
лям общественности тех пред-

вый» продавала по 25 копеек за бу
тылку вместо 22, и перебрала с по
купателей около 22 рублей. В киос
ке магазина № 75 горпищеторга 
продавец Байгулова оказалась за 
прилавком пьяной. Обо всем этом 
контролеры сообщили руководителям 
торгов, и виновные были наказаны.

—Дещ> за днрм контролеры ведут 
незаметную, но очень нужную рабо
ту. В націей области действуют де
сятки таких групп, созданных проф
союзными организациями промыш
ленных предприятий и учебных за
ведений в помощь госторгинспекции. 
В них более трехсот человек. Актив
но действуют контролеры научно- 
исследовательского ’ института ка
бельной промышленности, политех
нического института, завода «Сиб- 
электромотор», ГРЭС-ІІ.

Они не дают спокойно жить жули
кам и расхитителям. По материалам 
проверок общественников в прошлом 
году уволены с работы пятеро и 129 
человек наказаны администрацией, 
возвращено 165 рублей, перебран
ных с покупателей. За 9 меся
цев текущего года уволены еще 
8 продавцов и 58 привлечены к дис
циплинарной ответственности.

По инициативе активистов-обще- 
ственнііков в магазинах проводятся 
собрания и конференции покупате
лей, смотры и рейды. Немало внима
ния эти дотошные люди уделяют вне
дрению новых форм и методов тор
говли.

Контролеры могли бы сделать 
больше, но иные руководители тор
гов плохо реагируют на сигналы 
контролеров. По 30—45 дней не от
вечают на письма общественников 
директора магазинов ЭДМ» 1, 11, 14 
тррга «Гастроном». Директору сто
ловой 41 для того, чтобы при
нять меры по сигналу контролеров, 
потребовалось 29 дней, а директору 
столовой № 20 — 44 дня. Старшему 
инспектору' отдела кадров горпище
торга тов. Ююкину, чтобы ответить 
контролерам, потребовалось 86 дней!

Но такая волокита мало волнует 
партийные организации торгов.

— $тр-нибудь из коммунистов на
казан за пренебрежение к сигналам 
контролеров? — спросил я секрета
рей парторганизаций торгов.

— Мы этот вопрос поднимали, — 
ответила секретарь партбюро торга 
«Гастроном» тов. Мишукова.—Счи

таем, что у нас все нормально, все 
делается своевременно.

— Вы очень правильно ставите 
вопрос, — сказала заместитель сек
ретаря партбюро треста столовых 
тов. Палтусова, — обязательно за
слушаем некоторых руководителей. 
Спасибо, что подсказали.

Но и общественные контролеры 
не всегда правильно строят свою ра
боту. Они стремятся в основном вы
явить нарушителей правил торговли, 
«поймать за руку» продавца, кото
рый обвесил или обсчитал покупа
теля. Это правильно — нечестных 
работников надо разоблачать, но обя
занности контролеров этим далеко 
не исчерпываются.

Контролеры призваны выявить 
причины, мешающие работе торговых 
предприятий, советом и делом помо
гать в устранении этих причин. На
шему управлению госторгинспекции 
надо укрепить связь с группа
ми общественных контролеров, си
стематически планировать и направ
лять их работу. Нужны семинары и 
инструктивные совещания, чтобы 
повысить их знания.

По опыту свердловчан, в июле те
кущего года при областном управле
нии госторгинспекции был создан об
щественный отдел. Отдел помогает 
нам объединять групцы контролеров, 
активизировать и направлять их ра
боту.

И. ШИПУЛИН, 
старший инспектор государст
венной торговой инспекции.

приятий и организаций, где ра
ботают родители новорожден
ных. Поздравляя родителей, 
они вручили им памятные по
дарки. Пионеры подарили для 
будущій юных ленинцев крас
ные галстуки.

3 . ГУСЕВА.

О бщ еж итие — 
родной дом

В общежитии трамвайного 
-управления в Томске звенели 
строки стихов, и девчонки с пар
нями в рабочих спецовках изо 
всех сил аплодировали томским 
поэтам.

Улица Новгородская, 48, где 
расположено это общежитие, ча
сто упоминается и в заявках 
лекторам, драматическому теат
ру. Молодые рабочие под руко
водством бытового совета уме
ло организуют свой досуг.

Много интересного и в жизни 
общежитий рабочих треста 
«Томскстрой». О чистоте и по
рядке, о содержательном отды
хе вместе с рабочими-строителя- 
ми здесь беспокоятся и общест
венные организации. Не случай
но, что из 600 проживающих в 
.общежитии человек 450  — уча,- 
щиеся вечерних школ, слушате
ли подготовительных курсов ин
ститутов и студенты высших 
учебных заведений.

Однако в Кировском районе 
Томска много и таких пред
приятий. как заводы режущих 
инструментов, электромеханиче
ский, где внимания общежитиям 
уделяется мало. Во многих не 
ведется никакой воспитательной 
работы.

«Такое положение не может 
быть терпимо», — решили де
путаты Кировского райсовета и 
поставили вопрос об улучшении 
культурно-бытовых условий ра- 
бочих-одиночек на обсуждение 
сессии. Это решение понятно, 
ведь в Кировском районе Том
ска общежития стали родным 
домом для 5 тысяч человек. А 
если учитывать и учебные заве
дения, то эта цифра в несколь
ко раз возрастет.

Районный Совет наметил ме
ры по устранению недостатков.

М. ФИЛАТЧЕНКО.

Внимание 
ночным сменам
Хорошо готовят в столовой 

Томского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комби
ната. В буфете столовой всегда 
свежая выпечка. Тем не менее, 
многир рабочие отзываются о 
работе столовой савсем неле
стно.

Все объясняется просто. На 
лесоперевалочном и деревооб
рабатывающем комбинате мно
гие рабочие периодически рабо
тают в ночную смену. А ночью 
о столовой можно лишь меч
тать. Не работают в это время 
суток там и буфеты.

В июне текущего года воп
рос о питании рабочих ночных 
смен обсуждался исполкомом 
городского Совета. Но некото
рые предприятия плохо осуще
ствляют рекомендованные гор
исполкомом мероприятия. Ис
полком Ленинского райсовета 
проверил выполнение решения 
горисполкома на предприятиях 
своего района и наметил допол
нительные меры.

Т. КОНСТАНТИНОВА.

УНИВЕРСАЛЬНОЕ ОТКРЫТИЕ
О мские рабочие-исследователи и Ин

ж енеры -неф техимики  бы ли приятно  
удивлены , когда о тк р ы ты й  им и  ан ти 
стари тель  резины  «Омск-1», кроме 
ш инны х  предприятий , вдруг затребо 
вали... м еталлур гические  заводы!

М агнито горск , Запсиб, У к раи н а  —  
вот неполный перечень адресов, о тк у 
да поступили  заявки .

Для чего? О казы вается, если изго
товленны й металл (прокат) пропускать  
через ванны  с расплавленны м  ан ти 
стари телем , то  нанесенная очень тон 
кая и прочная воскообразная  пленка 
надеж но предохраняет металл о т ко р 
розии.

О пы ты  с та в и т  ряд  м еталлур гиче 
ских  предприятий .

Но э тим  не о граничиваю тся  тво р 
ческие поиски  о м ски х  неф техимиков.

...Представьте себе м иллионы  сель
скохозяй ственны х  м аш ин , зи м ую щ и х  
под о тк ры ты м  небом. А  нельзя ли и 
в этом  случае подверж енны е  коррозии  
части  м еханизм ов  опры скивать  ан ти 
старителем?

Такие  о пы ты  буд у т  проведены  в 
зяиствах  О м ской  области.

И, наконец, доказано, что  если 
м аж ны е  м еш ки  п р опи та ть  ан тист  
телем. то  п о лучится  идеальная 
для н уж д  хи м ической  пром ы ш  
ности , не п р опу скаю щ ая  влагу и 
ДУХ.

Скрдьио  ж е  п о требуется  в тг 
случаях  чудесного  ан тистарителя

т а 7 г ’ ыОГ?І— Лт ? етил корреспонде 
ТА С С  И. М. иеитли н  —  один из в 
щ их  инж енеров, рабо таю щ и х 
этой  проблемой. — H q не больш е, 
способны  в ы п уск а ть  ан ти стэр и ' 
несколько  неф тезаводов безо вся 
к апи тал ьны х  за тр а т  на его произ 
ство. Ведь о м ски й  ан ти стар и тель  
зины  выделен из бросовы х отхо  
п о лучаемы х о т  переработки  девоне 
нефти и сж и га вш и х ся  до сих  nof 
о гр о м ны х  количествах.

В. ЛОБОД 
(корр. ТАС(
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СНОВА БЕЗ ПЛАНА?
От своевременной выдачи го

довых планов строительным ор
ганизациям зависит быстрота 
ввода строящихся объектов в 
эксплуатацию.

В нынешнем году управления 
треста «Томскстрой» получили 
развернутый план строительно
монтажных работ, утвержден
ный по титульному списку, в 
конце первого квартала, а суб
подрядные организации — в 
мае.

Такая неоперативность приве
ла к тому, что стройки в пер
вой половине года особенно пло
хо снабжались материалами. В 
частности, железобетонные из
делия поставлялись с больши
ми задержками. Происходили 
неоправданные простои меха
низмов, бригад, возрастали за
траты на строительно-монтаж
ные работы. Так, удорожание 
земляных работ в первом полу
годии по тресту было особенно 
ощутимым: в пять раз превыше
ны плановые затраты. Запоз
давшая выдача годовых планов

не позволила строителям прове
сти вовремя подготовительные 
работы.

Казалось бы, должны быть 
приняты меры для ликвидации 
подобной неразберихи. Но...

Беседуем с начальником про
изводственно-технического отде
ла треста А. Сваровским. Вот 
что он заявил:

— Предварительные планы 
строительно-монтажных работ 
будущего года мы согласовали 
с заказчиками и сдали на ут
верждение в Западно-Сибирский 
совнархоз...

Но ведь годовые планы, ут
вержденные совнархозом, долж
ны быть уже выданы строите
лям. Б ез этого нельзя составить 
продуманные организационно
технические мероприятия, под
готовить объекты к работе в 
зимних условиях, своевременно 
дать заявку на изготовление 
железобетонных и бетонных из
делий.

Т. ИННОКЕНТЬЕВ.

С Л Е Д Ы  Н Е Б Р Е Ж Н О С Т И
В апреле этого года СУ-25 тре

ста «Томлесжелдорстрой» присту
пило к капитальному ремонту учеб
ного корпуса Томского лесотехни
ческого техникума. Срок оконча
ния ремонта был назван строите
лями—первое сентября. Но они не 
сдержали своего слова.

Для нормальных занятий уча
щихся не созданы условия. Это ма
ло беспокоит строителей. Они 
словно задались целью затянуть 
ремонт.

Положение дел с ремонтом кор

пуса заинтересовало работников 
Ленинского райкома КПСС. После: 
посещения ими техникума руково
дители СУ-25 громогласно пообе
щали в короткие сроки закончить 
ремонт. И опять это оказалось 
фразой.

Сорвав сроки окончания работ, 
строители преуспели в другом. 
Всюду они оставили следы небреж
ности. Не работает отопительная 
система, .стены в додт.еках, наспех 
отремонтированы полы в кухне...

В. МОРОЗОВ.

С Д Е Л А Н О  В  С И Б И Р И
Предприятия Западно-Сибирского I «Изумруд». Созданы и поступают 

совнархоза освоили выпуск нового продажу также магнитола «Сибирь»
двенадцатиканального телевизора » и радиола «Арфа».

ши я и з-за  рѵб&*£>
БУДЕТ МНОГО НОВОСЕЛИЙ НА КУБЕ

В В а ш и н г т о н е  в ы р а ж а ю т н е д о в о л ь с т в о

Выступление Ф. Кастро
ГАВАНА. Здесь закончил работу первый национальный конгресс 

строителей Кубы. Он обсудил задачи строительных организаций 
страны.

На заключительном заседании конгресса с речью выступил Фидель 
Кастро.

Ф идеіь Кастро отметил, что сейчас срочно необходимо построить 
жилища для 3,5 миллиона человек, так как до победы революции 
53 процента населения Кубы жило в абсолютно непригодных помеще
ниях, и дрма для 1 миллиона 300 тысяч жителей, нуждающихся в 
улучшении жилищных условий-

Фидель Кастро призвал улучшать организацию труда во всех от
раслях народного хозяйства, больше опираться в решении всех про
блем на местные партийные организации, добиваться правильного со
четания экономичности, хорошего качества и красивых форм в 
строительстве.

Одобрена отставка Мкэды
ТОКИО, 27 октября. (ТАСС). 

На состоявшемся сегодня общем 
собрании депутаты парламента 
от правящей либерально-демокра
тической партии одобрили отстав
ку премьер-министра Японии Икэ- 
ды с поста председателя партии.

Как известно, в прошлое вос
кресенье Икэда, находящийся на 
обследовании и лечении в государ
ственном онкологическом институ
те, объявил о своем решении уйти 
в отставку с постов премьера и 
председателя либерально-демокра
тической партии в связи с необхо
димостью длительного лечения, 
что помешает ему вести активную 
политическую деятельность.

Утвердив отставку Икэды, об
щее собрание депутатов одобрило 
также предложение о проведении 
выборов нового председателя пар
тии путем переговоров между ее 
руководящими деятелями. Канди
датура нового председателя пар
тии подлежит утверждению обще
го собрания депутатов, которое, 
таким образом, присваивает себе 
функции партийного съезда.

В ответ на агрессивные 
происки США

ПНОМ-ПЕНЬ, 27 октября. I 
(TACG). Камбоджа разорвет 1 
отцощеция с США, если пос
ледние будут продолжать свои 
агрессивные происки против 
Камбоджи. Такое решение было 
принято вчерэ вечером на сове
щании в королевском дворце, 
проходившем под председатель
ством главы государства Кам
боджа принца Нородома Сиану
ка и при участии председателя 
Совета министров принца Норо
дома Кантола и других руково
дящих деятелей страны, сооб
щает агентство Кх'мер Пресс. 
Совещание, которое было соз
вано в связи с «расширением и 
усилением американо-южновьет
намской агрессии», в последнее 
время приняло также решение 
сразу после разрыва отношений 
с США признать Демократиче
скую Республику Вьетнам и На
циональный фронт борьбы за 
освобождение Южного Вьетна
ма и отдать вооруженным силам 
Камбоджи приказ отвечать «уда
ром на удар» со стороны агрес
сивных кругов США и их сай- 
гонских марионеток.

Э д у а р д о  Ф р е й —президент  Чили
26 октября. (ТАСС).ГАВАНА,

Национальный конгресс Чили офи
циально объявил об избрании Эду
ардо Фрея президентом республики, 
на период 1964—1970 гг., передает

из Сантьяго (Чили) корреспондент 
агентства Пренса Латина. Фрей 
вступит в свою должность 8 нояб
ря.

Президентские выборы в Чили со
стоялись 4 сентября.

К Р А С Н О Е
З Н А М Я

АЕНСТВЕННОСТН №  2 6  ( 5 4 )

Н ам  отвечаю т
В пи сьм е  ь редакцию , опублико 

ванном  под заголовком  «Много 
ж алоб , м ало  ответов» в наш ей га 
зете  20 сентября , рассказы валось  
о кр у п ны х  н едоста тках  в работе 
аэропорта  в селе Каргзске .

, Как  сообщ ил  нам  начальник 
Западно-С ибирского  управления  
граж дан ской  авиации тов . Ш иряев, 
корреспонденция  обсуж дена  на 
собрании  коллектива  аэропорта. 
Для улучш ени я  обслуж ивания  
п ассаж и ров  о трем он тированы  аэро
вокзал и столовая . Рабо та  сто 
ловой  улучш ена , в ней увеличен 
ассор ти м ен т  и ул уч ш ено  качество  

блюд.

V
Корреспонденция , опубликован 

ная 6 он тября  в газете  «Красное 
знам я»  под заголовком  «Забавы 
недоросля», обсуж дена  нд соб- 

сотрудниковр аний  со тр уд нико в  проблемной 
геологической  лаборатории , в кол
л екти ве  ко торой  р аботает Евгений 
Лосеы.

Собрание резко  осудило его  по
сту п о к  ка к  ан тиобщ ественны й  и 
нетерпим ы й  для м олодого  челове
ка, вступаю щ его  в ж изнь . Лосев 
признал  свою  вину и обещал 
впредь честно  ж и т ь  и труди ться .

Д е л у  п о м о щ н и к
Говорят, справедливая критика 

— делу помощник. Именно с та
ких позиций подошли в нашем 
управлении к корреспонденции 
«Осуществляя общее руководст
во», опубликованной в 152 
газеты «Красное знамя». Коррес
понденция обсуждалась на пар
тийном собрании. Коммунисты 
наметили меры, направленные на 
более четкое руководство подчи
ненными управлению предприя
тиями.

После обсуждения корреспон
денции прошло три месяца. На
меченные меры уже дают свои 
результаты. Так, сократилось ко
личество бумаг, направляемых 
предприятиям. Работники управ
ления стали чаще бывать на ме
стах.

В корреспонденции правильно 
отмечалось, что областное управ
ление бытового обслуживания на
селения, составляя заявку на

1964—1965 г., заказало излиш
нее оборудование. В настоящее 
время заявка пересмотрена.

На 1 января на предприятиях 
управления бытового обслужива
ния имелось 173 единицы неуста
новленного оборудования. Часть 
его передан  ̂ другим предприяти
ям. 162 единицы оборудования 
введены в действие.

Управление улучшило работу 
по подготовке наДР0в массовых 
квалификаций. В настоящее время 
подготовлено около 250 человек. 
Среди них значительное число 
швейников, а также мастера-обув
щики, парикмахеры, часовщики и 
другре. Около 500 человек за 
этот период повысило свою ква
лификацию. в том числе значи
тельная часть на постоянно дей
ствующих курсах за пределами 
Томской области. Чтобы повысить 
квалификацию руководящих кад
ров, управление организовало в

КОГДА ТОЛКУТ ВОДУ В СТУПЕ..
Всему виной водона

порная башня. Шесть 
лет исправно работала 
она в колхозе имени 
XX II съезда КПСС, а 
на седьмой случилась 
поломка. Нужен был 
специалист. Обратились 
за помощью в производ
ственное управление, в 
Парабелъское объедине
ние «Селрфрвтехнцка». 
Вот тогда-то и получили 
колхозццки первое обе
щание.

Об этой истории дли

ною в два года 3 октяб
ря рассказали е газете 
«Красное знамя» пред
седатель колхоза М- Вя
лов и главный бухгал
тер Ф. Коротких• «Слова 
на ветер» — нави
валась их ваметка.

Начальник Парабелъ- 
ского производственно
го управления тов. Го
рохов сообщил, что фак
ты, изложенные в ней, 
правильны. Действи
тельно, в колхове имени

XX II съезда КПСС во
донапорная башня нуж
дается в капитальном 
ремонте. Однако вину 
8а канитель в атом тов. 
Горохов перекладывает 
на отдел водного хозяй
ства Томского облис
полкома. Это он должен 
заниматься бурением и 
ремонтом скважин. Но 
начальник отдела вод-, 
ного хозяйства тов. Ла- 
варев, в свою очередь, 
на заявки управления 
отвечает обещаниями.

Іілан по водоснабжению 
хозяйств Парабельского 
управления срывается.

Всему ли здесь виной 
водонапорная башня? 
Главное в этой истории, 
на наш взгляд,— бюро
кратизм и безответст
венность тех, кто по 
долгу своему должен не 
толочь воду в ступе, а 
помогать колхозникам 
проводить ее в живот
новодческие помеще-

летне-осенний период ряд семи
наров. Всего на этих семинарах 
побывало 200 человек.

А. П0СТН0В, 
и. о. начальника областного 
управления бытового обслу
живания населения.

,,Сколько 
стоит 

пятачок?"
Под таким заголовком в №  239 

нашей газеты была опублико
вана корреспонденция.

Заместитель начальника Том
ского производственного управ
ления тов. Слезко сообщил ре
дакции, что факты, изложенные 
в корреспонденции, подтверди
лись.

За допущенные на Степанов- 
ской ферме совхоза «Корнилов
ский» крупные недостатки в зоо
техническом и бухгалтерском 
учете приказом №  360 по Том
скому областному управлению 
производства и заготовок сель
скохозяйственных продуктов с 
главного зоотехника совхоза 
тов! Горельникова взыскана од
на треть месячной заработной 
платы. Исполняющему обязан
ности главного бухгалтера сов
хоза тов. Варкентину объявлен 
выговор. На директора совхоза 
тбз. Новосельцева исполком 
областного Совета депутатов 
трудящихся наложил взыска
ние.

Сейчас специалисты совхоза 
и производственного управле
ния наводят на ферме необхо
димый порядок.

гуречная баталия
«Гибнут огурцы» — так на

зывался тревожный сигнал, опу
бликованный 11 сентября в на
шей газете. В нем сообщалось, 
что дирекция Бакчарского пи- 
щекоглбината отказалась пере
рабатывать ргурцы, выращенные 
коллективом Бакчарского опор
ного пункта. Бакчарский рай
потребсоюз не обеспечил садо- 
водоз тарой, не берет огурцы 
для продажи населению.

Публикуя тревожный сигнал, 
редакция надеялась, что Бакчар
ский райисполком прекратит 
распри овощеводов, пищевиков и 
кооператоров, примет меры к 
спасению продукции. Но заме
ститель председателя райиспол
кома тов. Харламов прислал в 
редакцию ответ, в котором, ни 
словом не обмолвившись о ме
рах по спасению овощей, свали
вает вину за их порчу на моло
дого научного сотрудника пунк
та тов. Гудзюка, автора сигна
ла. Правильно ли это?

Листаем документы. В них 
много взаимных обвинений ру
ководителей комбината и опор
ного пункта, но нет разумного 
решения.

Бакчарские овощеводы выра
стили огурцы и говорят работ

никам пищекомбината:
— Купите, пожалуйста, огур

цы.
— Не купим, — парирует ди

ректор комбината тов. Пока- 
заньев, — у нас нет цен на них.

Через неделю указание о це
нах пришло, но вместо 3 —4 
тонн огурцов пищевики ежеднев
но закупали их менее тонны. Го
ры на опорном пункте росли. 
19 августа, в самый разгар сбо
ра, тов. Показаньев отказался 
брать огурцы на переработку.

Старший научный сотрудник 
пункта тов. Гудзюк организо
вал их засолку на пункте. Но 
тары, которую предоставил рай
потребсоюз, хватило ненадолго. 
С большим опозданием овоще
воды засолили 7 тонн огурцов, 
оставалось еще 10 тонн.

Они снова к пищекомбинатов- 
цам:

— Почему не закупаете огур
цы?

— Не будем. — ответили те 
и пошли с тяжбой к тов. Хар
ламову.

Тут бы заместителю предсе
дателя райисполкома и заста
вить тех и других спасти добро, 
а он упрекнул овощеводов:

— Зачем насадили столько

овощей, теперь сами их пере
рабатывайте!

Огуречная баталия разраста
лась. Воюющие старались при
влечь цаждый на свою сторону 
областные инстанции. Работни
ки облисполкома, естественно, 
требовали спасти огурцы. 
Тт. Харламов и Показаньев лич
но поспешили в опорный пункт.

Огурцы, которых осталось 
6 тонн, к этому времени гнили. 
Их перебрали, но годными ока
залось только 1,5 тонны. С ко
го спрашивать за гибель осталь
ных 4,5 тонны? А тут еще сиг
нал в газете.

Тов. Харламов решил защи
щать честь мундира. 15 сен
тября он собрал комиссию, и та 
составила акт о непригодности 
огурцов, обвинив в порче их ру-. 
ководителей опорного пункта.

— Комиссия по проверке ка
чества огурцов была созвана 
слишком поздно, — говорит аг
роном Бакчарского производ
ственного управления тов. Руд- 
зит. участвовавший в работе ко
миссии. — Длительное хране
ние ухудшило качество и тех 
огурцов, которые успели засо
лить.'

О плохой организации сбыта 
продукции плодоовощного опор

ного пункта наша газета пишет 
ре впервые. Два года назад в 
корреспонденции «Гибнет бак
чарский сад» газета критикова
ла Бакчарский райисполком за 
плохую организацию сбыта про
дукции садоводов. Райисполком 
не принял необходимых мер но 
выступлению газеты. Райплан 
не планирует пищекомбинату 
переработку продукции опорно? 
го пункта. Между дирекцией 
пище комбината и опорным пунк
том нет договора о количестве 
и сроках поставки на переработ
ку фруктов, ягод и овощей. Это 
ведет к препирательствам и 
спорам.

Из года в год руководители 
опорного пункта с великим тру
дом реализуют свою продукцию. 
Такая постановка дела наносит 
большой ущерб самому севера 
ному в Сибири опорному пункту 
плодоводства и овощеводства, 
снижает его хозяйственные и на
учные достижения.

Думается, что Бакчарский 
райисполком еще раз вернется 
к вопросу об организации сбы
та продукции плодоовощного 
опорного пункта, решит его по- 
государственному.

А . КАРАТАЕВ, 
наш соб. корр.

«Резиновые
с р о к и »

Так называлась статья 
М. Кунгурова, главного зоотех
ника Шегарского производствен
ного управления, опубликован
ная в нашей газете 9 октября. 
В ней говорилось о том, что Ко- 
жевниковская межколхозная 
строительная организация сры
вает строительство животновод
ческих помещений в колхозах 
имени XXI съезда КПСС, имени 
Дзержинского, «Сибирь».

Как сообщил главный инже
нер областной межколхозной 
строительной организации тов. 
Мазурок, факты, изложенные в 
статье, правильны. Однако в 
том, что сроки строительства 
растягиваются, есть вина и Ше
гарского производственного уп
равления. Так, шифер, цемент, 
мягкая кровля, распределяемые 
управлением, должны в первую 
очередь поступать на пусковые 
объекты, но это часто не делает
ся.

Сейчас строительные работы 
на телятнике в колхозе имени 
Дзержинского закончены, ведет
ся монтаж оборудования. За
канчивается строительство ко
ровника в колхозе «Сибирь». На 
этих объектах сосредоточены 
все материальные и людские ре
сурсы.

По решению обкома КПСС и 
Облисполкома предлагалось уде- 
дить особое внимание строи
тельству в отстающих колхозах. 
Так, в колхозе «Рассвет» Ко- 
жевниковская межколхозная 
строительная организация сверх 
цлановых объектов начала стро
ительство машинно-тракторной 
мастерской, зерносклада на ты
сячу тонн и 5 двухквартирных 
домов.

ОТВЕЧАЕМ 
НА ПИСЬМА 
ЧИТАТЕЛЕЙ

Ш егарский  район, 
тов. Персияновой.

Вы пож аловались  в редакцию  на 
якобы  несправедливое увольне
ние вас из детского  сада. Предсе

датель областного  номитета  проф 
сою за работников  просвещ ения, 

вы сш ей ш коды  и научны х учр еж 
дений С С С Р  тов. Ш ахова сообщ и
ла нам, что  работники  Ш егарско 
го райком а  проф сою за и раионо, 
-занимавшиеся проверкой вашего 
письма, приш ли  к заклю чению , 
что  оставлять  вас на преж ней ра
боте нельзя: вы не умеете вести
себя в коллективе, занимаетесь 
склоками , скандалите.

Томский район.
тов. Ф роловой.

Руководители  Том ского  аэропор
та  нам  сообщ или, что  ваше пись
мо о недостатках в работе те- 
гульде тских  авиаторов  обсуж дено 
на собрании коллектива Тегульдрт- 
скрго  порта.

Кассиру  тов. Царчугановой за 
недобросовестное^ выполнение сво
их обязанностей  объявлен вы- 
говрр. начальник авиапорта  тов. 
Бандалетов предупрежден.

Для л учш его  обслуж ивания пас
саж иров  в Тегульдете  принят ряд 
мер: заканчивается ремонт вокза
ла, оборудуется помещ ение под 
столовую  и кам еру  хранения.

Многие тысячи 
норвежцев выра
жают возмущение 
расистской поли
тикой апартеида, 
проводимой пра
вительством Фер- 
рурда. 18 нор
вежских организа
ций призвали жи
телей Осло не по
купать товаров из 
Южно -Африкан
ской Республики.

НА СНИМКЕ: 
пикет противни
ков расизма на 
улице Осло. Пла
каты гласят: «Не 
докупайте южно
африканских то
варов», «Восточ
ные фрукты, но 
не южноафрикан
ские».

(Фото НТВ— 
ТАСС).

Республиканцы против республиканского 
кандидата на пост президента

ВАШИНГТОН, 27 октября., 
(ТАСС). «Только голосуя за пре
зидента Линдона Джонсона, мы мо
жем решительно предотвратить за
хват республиканской партии, и в 
конечном итоге — всей страны 
голдуотеризмом и организован
ным блрком экстремистов», — го
ворится в заявлении комитета 
«Республиканцы за Джонсона», 
опубликованном вчера на целой 
полосе в газете «Вашингтон пост».

Обращаясь к сенатору Голдуоте
ру, его коллеги по республикан
ской партии заявляют: «Мы ско
рее пойдем на раскол голосов рес
публиканцев (т. е. отдадут голоса 
Джонсону. — Прим, корр.), чем 
на раскол страны. А ваша новая 
голдуотеровская партия при под
держке ку-клукс-клана, общества 
Джона Бэрча, совета белых граж
дан и других экстремистских групп, 
кажется, стремится к расколу стра
ны».

Члены республиканской партии, 
обращаясь к республиканскому 
кандидату в президенты, подчерки
вают в заявлении: «Мы возмуще
ны вашими попытками приклеить

Г. Вильсон—лидер 
лейбористской партии

ЛОНДОН, 27 октября. (ТАСС!. 
На состоявшемся вчера вечером 
заседании парламентской фракции 
лейбористской партии премьер-ми
нистр Англии Гарольд Вильсон еди
нодушно переизбран лидером пар
тии. Замесіителем лидера лейбо
ристской партии вновь избран 
Джордж Браун, занимающий в пра
вительстве пост первого государ
ственного секретаря и министра 
экономики.

ярлык партии к вашему ультраре
акционному взгляду на социальное 
страхование.., на хождение по 
кругу ядерной войны, на ликвида
цию ООН». «Мы возмущены тем, 
— пишут республиканцы, — что 
вы (Голдуотер. — Прим, корр.) и 
ваши рторонники заразили пред
выборную кампанию ядом ненави
сти и насилия».

Нежелательный визит
БЕЙРУТ. В ливанские воды с 

очередным «дружественным ви
зитом» вошли корабли 6-го амери
канского флота. По Бейруту шум
ными толпами слоняются амери
канские военные моряки, появле
ние которых на улицах столицы 
Ливана воскресило в памяти жи
телей картины трагических собы
тий вооруженной американской ин
тервенции 1958 года. Ливанская 
общественность встретила непро
шеных гостей более чем сдержан
но. «Нежелательный визит», «Мы 
не приветствуем 6-й флот», «Ка
кова цель этого визита?» — под 
такими заголовками публикуют 
отклики на посещение американ
ских кораблей бейрутские газеты. 
Против захода в ливанские терри
ториальные воды кораблей 6-го 
американского флота выступают 
многие видные общественные и 
политические деятели страны.

Как пишет газета «Аль-ануар», 
нынешний визит 6-го флота был 
встречен сдержанно и в официаль
ных кругах.

«6-й флот служит орудием подав
ления и агрессии, — пишет газета 
«Ан-нида», — поэтому ливанский 
народ требует запрещения визи
тов его кораблей в территориаль
ные воды страны».

Сюрприз правительства 
л е йборис т ов

ВАШИНГТОН, 27 октября. 
Корреспондент ТАСС В. Петру- 
сенко передает:

В преддверии визита министра 
иностранных дел Англии П. Гор
дон-Уокера многие американские 
обозреватели пытались предуга
дать, с чем едет в Вашингтон по
сланец нового лейбористского пра
вительства. Высказывалось много 
предположений. Однако едва ли 
кто-либо предсказывал, что перво
степенное место на первой встрече 
Гордон-Уокера с государственным 
секретарем США Д. Раском зай
мут англо-американские экономи
ческие разногласия.

Решение английского прави
тельства повысить пошлины на 
импортируемые товары вызвало 
явное неудовольствие официально
го Вашингтона.

Несмотря на то, что Гордон- 
Уокер, пытаясь смягчить удар, тут 
же дал американскому государст
венному секретарю «категориче
ские заверения», что данная мера, 
вызванная неблагополучным со
стоянием платежного баланса Ан
глии, носит временный характер, 
правительство США выступило 
вчера с заявлением, в котором вы

ражало свое «сожаление».
Решение английского прави

тельства о повышении импортных 
пошлин всполошило правительство 
Джонсона и вызвало серию сроч
ных совещаний в Вашингтоне. Де
ло в том, что увеличение пошлин 
примерно на 15 процентов больно 
ударит по карману американских 
экспортеров и затронет такие от
расли промышленности США, как 
машиностроение, производство 
транспортнсуо оборудования и хи
микатов, а также ряд отраслей, 
производящих промышленные то
вары.

Объем экспорта продукции этих 
отраслей промышленности из 
США в Англию равен примерно 
половине миллиарда долларов, и 
новое решение Англии, по при
знанию американских официаль
ных лиц, отразится на конкурент
ной способности американских то
варов на английских и других меж
дународных рынках.

Другие вопросы, которые об
суждались на этой встрече, каса
лись проблем Кипра и Среднего 
Востока, проблемы Организации 
Объединенных Наций, проблем 
НАТО и ядерной политики,

Перемена декораций 
южновьетнамском спектаклев

ХАНОЙ, 27 октября. (Корр. 
ТАСС). В Сайгоне скоро будет объ
явлен состав нового правительства. 
Вчера Нгуен Кхань вручил прези
денту Южного Вьетнама Фан 
Кхак Шыу заявление об отставке. 
Фан Кхак Шыу назначил мэра го
рода Сайгона Чан Ван Хыонга пре
мьер-министром нового правитель
ства.

Ваш корреспондент обратился к 
представителю комитета ДРВ по 
делам национального объединения 
с просьбой прокомментировать пос
ледние события в Сайгоне. Пред
ставитель комитета сказал следую
щее: Бурные выступления народа
Южного Вьетнама против откры
той военной диктатуры генерала 
Кханя вынудили его хозяев пойти 
на создание так называемого 
«гражданского правительства», воз
главляемого сугубо гражданскими 
лицами — доктором сельскохозяй
ственных наук Фан Кхак Шыу 
и мэром Сайгона .Чан Ван Хыон-

fom. Эти люди не представляют ка
кой-либо определенной партии Юж
ного Вьетнама и не имеют должно
го авторитета как в стране, так и 
за рубежом.

В Южном Вьетнаме правит тот, 
кто держит в своих руках армию. 
А армия остается пока в руках ге
нерала Кханя. Поэтому военная 
диктатура Кханя, поощряемого аме
риканскими империалистами, сох
раняет свою силу. Пока американ
ские империалисты остаются в Юж
ном Вьетнаме, любое правитель
ство, созданное с их одобрения, бу
дет проводить все ту же политику 
подавления национально-освободи
тельного движения народа Южно
го Вьетнама. Вывод американского 
военного персонала из Южного 
Вьетнама, предоставление народу 
Южного Вьетнама права самому 
решать свою судьбу — вот един
ственно правильный выход из ту
пика, в котором оказались амери
канские империалисты и их лакеи, 

Е. КОБЕЛЕВ,
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Ж и зн ь , отданная револю ции
Одним из бойцов ленинской 

гвардии был Нестор Григорьевич 
Калашников.

Выходец из трудовой семьи (его 
отец и братья были ломовыми из
возчиками в Саратове), он рано по
знал нужду и лишения. С юноше
ских лет включился Н. Калашни
ков в революционное движение.

В 1903 году он вступает в Пи
тере в партию и вскорб попадает 
под следствие по делу Петербург
ского комитета социал-демократи
ческой рабочей партии. Его под
вергают тюремному заключению, а 
затем высылают в Саратов под 
строгий надзор полиции. Но и 
здесь его вскоре арестовывают за

революционную деятельность. Пос
ле освобождения из тюрьмы Не
стор Григорьевич активно участву
ет в подготовке известной Саратов
ской всеобщей стачки в январе 
1905 года, организованной в знак 
протеста против кровавой распра
вы над рабочими в Питере 9 янва
ря.

Весной 1906 года агенты сыск
ной полиции с тревогой сообщают, 
что Калашников появился в Фин
ляндии, входившей тогда в состав 
России, и что он держит связь с 
питерскими социал-демократами, 
получает от них средства. Но ули
чить этого умелого конспиратора 
сыщики так и не смогли. Как вид

но из его анкеты, он в это время 
был ответственным секретарем 
центральной группы финляндской 
военной организации, сыгравшей 
определенную роль в подготовке 
Свеаборгского восстания.

Поражение восстания заставило 
Нестора Григорьевича эмигриро
вать за границу. Однако ему не си
дится на чужбине. Он возвра
щается на родину, чтобы вновь 
включиться в революционную борь-
бу.

Несколько лет Калашников ра
ботал в Томске. Архивные данные 
показывают его связь с томскими 
большевиками до революции. Пос
ле Октябрьской революции он член

НОВАЯ ВСТРЕЧА
С женским эстрадным оркестром 

томичи встречаются второй раз. Сей
час у него новая программа, новые 
артисты, новый руководитель — Ни
колай Песков, профессионал-компози
тор, знакомый нам по многочислен
ным песням, часто звучащим в про
граммах «Юности», лауреат Всемир
ного фестиваля молодежи и студен
тов в Вене в 1957 году. Можно толь
ко приветствовать, что он стал во 
главе этого своеобразного коллекти
ва.

А своеобразие его идет уже от не
обычного состава оркестра. Здесь 
нет ни труб, ни саксофонов, ни удар
ных — девять скрипок, виолончель,

Д Н Е В Н И К  И С К У С С Т В

контрабас, аккордеон, флейта, клар
нет и рояль. На сцене пятнадцать 
молодых артисток, одетых в наряд
ные, праздничные платья.

Коллектив отличает высокое про
фессиональное мастерство. Реперту
ар оркестра довольно разнообразен, 
но превалируют в нем произведения 
советских композиторов. Звучит он 
мягко, слаженно. Все, что исполня
ют артисты, подается с улыбкой, с 

: легкостью, ненавязчиво.
Особенно удачно были исполнены 

«Юмореска» Н. Пескова и пьеса из 
сюиты Френкеля и Шахова на рус
ские темы «Русский пятачок».

Программа называется «Между на
ми, женщинами, говоря». Прямо ска
жем, что это название лишь связы
вается несколькими куплетами, кото
рые исполняет женский вокальный 
квартет. В остальном же это боль
шая, разнообразная, во многом инте
ресная программа. В ней много пе
сен, музыки, шутки. Думается, что 
правильно поступили постановщики, 
не ограничив ее рамки только «жен
скими» номерами.

Хорошо вливаются в программу 
концерта вокалисты, довольно раз
ные, непохожие. Александра Мала
хова отличает большое сценическое 
обаяние, мягкость исполнения. К сло

ву сказать, его баритон очень напо
минает по тембру голос Георга Отса, 
но Малахов не подражает ему, а ищет 
на эстраде себя. Песни, исполненные 
Виктором Назаровым, отличаются за
душевностью и суровой мужествен
ностью. Особенно интересно прозвуча
ла песня Э. Колмановского «Я вер
нусь к тебе, Россия».

Скромность и сдержанность ис
полнения присущи солистке оркестра 
Нурии Неврединовой. Она спела про
изведения Пескова «Лунная дорож
ка», «Осень и хорошее настроение».

Симпатии зала и успех сопутство
вали греческому певцу Лакису Целе- 
пидису. Он обладает красивым, креп- 

. ким тенором. Все песни 
его различны по содер
жанию, и к каждой он 
находит свои краски. 

_ _ _ _ _ _  Элегически прозвучала
песня Д. Модуньо «Вос

поминание о лунной сонате», по- 
юношески радостно исполнил певец 
ставшую популярной песню А. Петро
ва из фильма «Я шагаю по Москве».

Оригинальны ритмический танец 
«На прогулке» и шуточная сценка 
«Петухи», показанные молодыми ар
тистами А. Розановым и Е. Лебеде
вым.

Номер иллюзиониста Игоря Эдлина 
по праву вызвал горячие аплодис
менты. Он работает очень технично с 
птицами (голуби, цыпленок и петух).

Приятным стало знакомство с во
кально-инструментальным дуэтом се
стер Любови и Евгении Веневцевых. 
Они под собственный аккомпане
мент гитар познакомили томичей с 
песнями Новеллы Матвеевой и Ана
толия Залагаева.

Хотелось бы только, чтобы в кон
цертах было больше возможностей 
проявить себя артисткам оркестра. 
Они имеют право на сольные номе
ра. Это прекрасно доказала Светла
на Гартман, исполнившая на флейте 
«Мелодию» Н. Пескова.

Конферансье Арнольд Гумницкий 
доставил много приятных минут зри
телю. Держится он непринужденно 
и естественно. Ведет концерт темпе
раментно, г. добрым юмором. Многие

его номера по-настоящему интерес
ны: сценки у телефона-автомата, 
фельетон «О складчинах». Молодой 
артист, безусловно, одарен. Он чув
ствует природу конферанса, хорошо 
владеет многими жанрами эстрадно
го искусства. Обидно, что многие его 
«шутки» слишком прямолинейны и, 
как говорят, «с бородой».

В целом же новое знакомство с ин
тересным коллективом было очень 
приятным. Больших творческих ус
пехов хочется пожелать ему, выразив 
надежду, что томичи еще встретятся 
с ним.

Ю. РЫКУН.

горисполкома в Томске, самоотвер
женно трудится над налаживанием 
коммунального хозяйства города, 
входит в состав трибунала, боров
шегося против врагов Советской 
власти.

31 мая 1918 года, после контр
революционного переворота, Нестор 
Григорьевич вынужден был вновь 
начать нелегальную жизнь. Ему 
удается скрыться в Семипалатин
ске. Несмотря на болезнь (у него 
был порок сердца) и беспощадный 
белогвардейский террор, он орга
низует и возглавляет здесь под
польную группу большевиков при 
отделе Семипалатинского губсоюза 
кооперативов.

«Эта группа через своих инструк
торов сумела установить связь с 
уездами и селами, распространяла 
прокламации, искала связь с дру
гими подпольными организациями», 
— пишется в сборнике «За власть 
Советов», изданном в Семипала
тинске.

Летом 1919 года Нестор Гри
горьевич был опознан и задержан 
одним из анненковцев, но ему уда
лось бежать в Новониколаевск (ны
не Новосибирск), где под именем 
Щеглова Григория Ивановича он 
прожил нелегально до освобожде
ния Красной Армией города от бе
лых.

Выйдя из подполья, он принима
ет активное участие в восстанов
лении Советской власти, налажи
вании разрушенного хозяйства. 
Калашников — член Новоникола
евского губревкома, председатель 
губсовнархоза, ведет партийно
пропагандистскую работу.

Много сил и энергии отдал Не

стор Григорьевич борьбе за осуще
ствление ленинской национальной 
политики. В октябре 1920 года он 
участвует на учредительном съез
де Советов Кирреспублики (теперь 
Казахская ССР) в качестве делега
та от Семипалатинской губернии. 
На съезде его избирают членом 
КирЦИКа, он становится народ
ным комиссаром финансов первого 
правительства республики.

28 февраля 1922 года перестало 
биться сердце пламенного больше
вика.

Нестор Григорьевич прожил 
лишь 37 лет, но эта короткая 
жизнь была заполнена кипучей 
деятельностью во имя счастья на
рода, во имя торжества великих 
ленинских идей строительства ком
мунизма.

А. БЕЛЕНЕЦ, 
член КПСС с 1903 года.

М. СТРАХОВЕНКО Ф АБРИ 
КАНТ, член КПСС с 1920 года.

Тот, кому приходилось поль
зоваться услугами мастерской 
фотографии №  14 в г. Томске, 
не раз замечал, с каким вни
манием ее работники стараются удовлетворить пожелания посе
тителей. Это и не удивительно — бригада мастеров фотографии 
борется за звание коллектива коммунистического труда.

Любовь Николаевна Агафонова — один из членов бригады. 
Она не делает снимков, она ретушер. Но если ваш портрет 
пришелся вашим близким по душе, знайте — в этом заслуга и 
Любови Николаевны Агафоновой. 30 лет отдала она своей про
фессии и по праву считается лучшим ретушером Томска. Мно
гие ретушеры других фотографий Томска знают Любовь Нико
лаевну не только как знатока своего дела, но и заботливого вос
питателя, с большой охотой передающего свой опыт молодежи.

Фото И. Пустовойтенко.
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Поздний осенний вечер.

На улице слякоть и силь
ный ветер. Окна забивает 
хлопьями первого снега. Он 
быстро подтаивает и ополза
ет по стеклам серебристой 
бахромой. В «Водоканалтресте» 
свет горит в двух этажах: внизу
всю ночь будут дежурить слесари- 
водопроводчики. а наверху, в од
ном из кабинетов, засиделись мы 
— начальник окса Василий Про
кофьевич Емельянов и автор этих 
строк.

Василий Прокофьевич молод. Но 
он успел поработать в тресте и ма
стером. и начальником участка, и 
начальником производственно-тех
нического отдела. Он обстоятельно 
рассказывает об одной из самых на
сущных проблем нашего города — 
о водоснабжении.

Мы рассматриваем документы 
прошлого столетия. Картонные пап
ки с царскими гербами на облож
ках. «Общество мехзаводов братьев 
Бромлей». Москва, Н. Новгород, 
1900 г.» — проекты томской паро
вой насосной станции и двухкило
метрового водопровода. Чертежи 
выполнены цветной тушью и аква
релью, каждый лист утвержден са
мим губернатором.

— Губернатор знал, что утверж
дать, — замечает Василий Про
кофьевич. — водопровод-то пред
назначался ему да купцам. А бед
ные люди носили воду из Томи и 
Ушайки.

Двухкилометровый водопровод в 
Томске открыт в 1905 году. Рабо
тал он с перебоями и был мало-

Живая вода

СПОРТИВНАЯ ХРОНИКА
О  В выходной день 

около 500 спортсменов 
собралось в томский 
Лагерпый сад для уча
стия в финале осеннего 
профсоюзно-комсомоль
ского легкоатлетическо
го кросса.

В командном зачете 
первые места завоевали: 
среди средних школ — 
команда 47-й школы, 
среди средних специ
альных учебных заведе
ний — машинострои
тельный техникум, сре

ди вузов — политехни
ческий институт, среди 
спортивных обществ — 
команда «Буревестник».

К. СТЕШЕВ, 
главный судья со
ревнований.
О Президиум Томско

го областного совета 
ДСО «Урожай» совмест
но с облвоенкоматом 
подвели итоги I област
ной спартакиады допри
зывной молодежи и 
призывников, которая

проводилась в два эта
па.

Первый этап — зим
ней и второй этап — 
летней спартакиады по 
многоборью комплекса 
«ГТО» показали возрос
шее мастерство сель
ских физкультурников.

Первое место в общем 
зачете ио двум этапам 
спартакиады присужде
но спортсменам Шегар- 
ского района. Они на

граждены переходящим 
призом, ьымиелом и 
грамотой областного со
вета ДСО «Урожай» и 
облвоенкомата.

Второе место заняли 
юноши Верхвѳ-Кетско- 
го и третье — Чайнско
го районов.

В. МИТРОХИН.
0  В минувшоѳ во

скресенье на Томском 
imqoflpoMe состоялось 
закрытие летне-осенне
го сезона.

В. ЧИКИШЕВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

2 9  о к т я б р я  —  «Соль земли*. 

Н а ч а л о  с п е к т а к л я  в 19  ч а с .  3 0  м и н  

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Приклю чение в 
полночь» —  9, 10-55, 12-50. 14-45, 
16 40. 18-35, 20-30. 22-25.
Малый зал — «Молодая гвардия»
(две серии) — 9, 12-05, 15-10,
18-15. 21-20.
Зал кинохроники  — «Ж емчужина 
Подмосковья», «На шведской зем 
ле», «Встречи в Италии», «День в 
в Эквадоре», «Как рож дается на
ша мода» — 10. 12-15, 14-30. 16-45, 
19. 21-15. «Автограф ы  на льду»; 
«Дорогая копейка», «Опасная ша 
лость» «На Ладож ском  озере» 
«Бокс. СС С Р — Польша» —  11-10, 
13-25. 15-40, 17-55, 20-10, 22-20.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Приклю чение в
полночь» —  9. 10-55, 12-50, 14-45. 
16 40, 18-35, 20-30. 22-25.
Зеленый зал —  «Молодая гвар
дия» (первая серия) — 9-30, 13.
16 30, 20. В торая  серия —  11-15, 
14 45, 18-15, 21-45.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «Приклю чение в 
полночь» — 10. 11 45. 13-30, 15-15. 
17-10 18-55, 20-40. 22-25.
Малый зал — «Молодая гвардия»
(две серии) —  9. 12, 15, 18. 21.

ИИОТЕАТР «ПИОНЕР*
—  «Кот-рыболов», «Молодцы», 
«Тревога», «Храбры й портняж ка»
—  10 45 11-50. «Мандат» — 9.
12-55. 14 40. «Кто вы, доктор  Зор 
ге?» (,-вв серии) — 16-25, 19. 21-35.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  «Го..убая стрела* —  14. «Та
кова спортивная ж изнь»  —  16-30, 
18 30 20-45.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Ч Е ТВ ЕР Г , 29 октября 

12 30. «П амятны е даты  октября».
18.30. Иь пр актики  экономической  
работы. «За рентабельность  каж дого  
изделия». 18.45. По  страницам  ж урна 
ла «Наука и религия*. 19.05. Докумен 
тальны й  ф ильм  «История одного под
вига». 19.30 «Ж урналы  —  для вас. 
ж енщ ины*. 19.40. Энран — пионерам 
и ш кольникам , в  программе: «Орде
ноносном у ю биляру — 46*. 20.20.
Очерк «Бы стрее мысли*. 21.00. Худо
ж ественны й  ф и л ь м  « С а ш а » .

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, 
ОРГАНИЗАЦИЙ, УЧРЕЖДЕНИИ. УПРАВЛЯЮЩИХ 

ДОМАМИ, КОМЕНДАНТОВ И ВЛАДЕЛЬЦЕВ ДОМОВ!

Ежегодно от неисправных печей в неправильной их эксплуа
тации происходит большое количестьс пожаров.

С наступлением отопительного сезона необходимо:
тщательно проверить состояние печей и устранить выявлен

ные неисправности:
в общественных зданиях назначить для топки печей постоян

ных истопников и проинструктировать их по правилам пожар
ной безопасности:

своевременно не реже одного раза п два месяца очищать ды
моходы от сажи.

КАТЕГОРИЧЕСКИ ЗАПРЕЩ АЕТСЯ:
а) пользоваться печами, имеющими трещины, неисправные 

дверцы и недостаточные разделки:
б) растапливать печи легковоспламеняющимися и горючими 

жидкостями;
в) топить печи с открытыми дверцами:
г) оставлять без надзора топящиеся печи, а также поручать 

надзор за ними несовершеннолетним;
д) хранить золу и угли в сгораемой іаре или вблизи деревян

ных строений.
Томское областное добровольное пожарное общество прини

мает заявки на ремонт всех видов отопительных приборов, чи
стку дымоходов, зарядку огнетушителей и изготовление проти
вопожарного инвентаря. Обращаться: ул. Яковлева. 29. телефон

Томское областное добровольное пожарное общество.

ВНИМАНИЮ ПРАВЛЕНИИ КОЛХОЗОВ!

Управление государственного страхования по Томской области 
напоминает, что 1 ноября 1964 года истекает последний срок 
уплаты страховых платежей по обязательному окладному стра- 
хованию. Страховые платежи, не перечисленные до I ноября 
1964 года, перейдут в недоимку, на которую ежедневно бѵдѵт 
начисляться пени.

Просьба к правлениям колхозов принять меры к полному по
гашению задолженности по государственным платежам.

Управление государственною страхования по Томской
области. 2 —2

П о д з е м н ы й  
э т а ж  г о р о д а

мощным. Добрая половина пода
ваемой паровыми насосами воды 
уходила в землю через плохо за- 
чеканенные стыки труб. От недо
статка чистой питьевой воды и от
сутствия канализации в городе 
вспыхивали эпидемии...

— А воі что мы имеем сегодня, 
— говорит Василий Прокофьевич, 
разворачивая на столах огромную 
схему водопроводных магистра
лей. — Подземный этаж города, 
если представить его одной прямой 
линией, тянется под нами на сто 
сорок километров.

Схема испещрена разнообразны
ми линиями. Сотни___________
разноцветных . услов
ных знаков, бесконеч
ные цифры. Обозначе
ны каждая колонка, 
каждое ответвление, 
каждый колодец со 
всеми имеющимися в 
нем приборами. Без помощи спе
циалиста разобраться во всем этом 
просто невозможно.

Большое, сложное хозяйство 
«Водоканал треста» обслуживают
трудолюбивые и знающие люди.

Дежурившие в эту ночь слесари 
и диспетчер рассказали мне не
сколько характерных эпизодов из 
своей жизни.

...Прошлой зимой случилась ава
рия на одном из основных водо
водов: пробило стык шестисотмил
лиметровых труб в районе киноте
атра «Октябрь». Вода рвалась с 
огромной силой, размыла даже 
мерзлый слой грунта и стала за
тапливать теплотрассу, подъезды 
жилых домов и строившийся в этом 
районе детсьий сад.

Начальник отдела водосети Кон
стантин Борисович Борисевич и 
Василий Прокофьевич Емельянов 
посоветовались с рабочими и реши
ли устранять повреждение, не пере
крывая водовода: если его пере
крыть. значит почти весь Киров
ский район несколько часов будет 
без воды.

День сгоял морозный. С Томи 
гянул жгучий ветер. Но прорвав
шаяся вода не замерзала, растека
лась по мостовой и тротуарам ды
мящимися от стужи ручьями. Не
возможно было определить место 
прорыва Время не ждало. Загуде- 
ти компрессоры, затрещали отбой
ные шахтерские молотки: водопро
водчики долбили ими землю, стоя 
по колени в воде. Когда мерзлота 
была взломана, в работу вступил 
экскаватор. Но... докопавшись до 
труб, усталые люди увидели вдруг, 
что ошиблись: в открытой ими глу
бокой траншее водовод оказался 
исправным. Надо было начинать 
все сначала.

Работали целые сутки. Но не 
опустили pj к. К утру водовод был 
исправлен.

Читаю последний приказ управ
ляющего «Водоканалтрестом». Это

своеобразный итог работы водо
проводчиков за прошлый месяц. 
Ремонтным бригадам В. Высоцко
го и Ф. Романчука объявлена бла
годарность.

У станции Томск-I возведены 
крупнопанельные дома и начата 
внутренняя их отделка. И чтобы 
отделку закончить в срок, строите
лям, естественно, необходима вода. 
Ответвления там уложены, но надо 
же их соединить с магистралью, 
«врезаться», как говорят водопро
водчики. И они «врезаются»: всю
ночь работает молодежная бригада 
В. Высоцкого — С. Шипицин, 
_________  А. Муравьев, Н. Ива

нов, Н. Петров. В то 
же время разбитая на 
группы бригада Ф. Ро
манчука устраняет ава
рии в подземных, эта
жах по улицам Карта
шова, Бакунина, Ени

сейской, Киевской.
Рабочим «Водоканалтреста» 

приходится трудиться и по ночам, 
и в выходные дни.

— Такова наша служба, — го
ворит старший диспетчер Вера По- 
тарская. — Каждый водопровод
чик должен работать к тому же 
оперативно. Скажем, перекрыл 
слесарь водовод такого-то диамет
ра, он сразу же сообщает об этом 
механику насосной станции, ктобы 
тот сократил подачу воды. Иначе 
на станции произойдет гидравли
ческий удар — посрывает насосы. 
Не менее, опасна работа насосов и 
вхолостую.

Но аварии бывают не часто. Чем 
же занимаются водопроводчики, ког
да нет повреждений? Управляющий 
трестом Константин Иванович Вы- 
мятнин ответил:

— Самое главное в нашей рабо
те — не срывать плана подачи 
воды населению и промышленно
сти, следить за пропуском сточ
ных жидкостей. Коллектив наш 
сравнительно небольшой, но друж
ный, и мы перевыполняем план из 
месяца в месяц. Между прочим, 
дружба сказывается не только 
повседневных, оперативных делах. 
Например, за два последних года 
мы своими силами построили че
тыре многоквартирных жилых до
ма, без всякой посторонней помо
щи произвели полную реконструк
цию насосной станции второго 
подъема, капитальный ремонт зда
ния фильтров и хлораторного отде
ления. Построили и отремонтиро
вали сто водоразборных колонок, 
сто пятьдесят пожарных гидрантов, 
восемнадцать колодцев. Закольце
вали восемнадцать километров во
допроводных линий...

Комментарии излишни. Для яс
ности скажем о кольцевании маги
стралей. Это соединительные тру
бы. «врезаемые» между парал

лельными водоводами. Соб
ственно, это тот же водо-вод.

Старые работники насос
ной станции помнят то вре
мя, когда они работали в тес
ноте, в клубах пара и дыма 
— у каждого насоса стоял 

тогда паровой котел. В годы 
Отечественной войны паровое обо
рудование на станции заменили 
электрическим. Но город рос. Вско
ре потребовались дополнительные 
мощности: насосы, фильтры и ре
зервуары. Особенно сказывалось 
это каждую весну и осень, когда 
мутнела Томь и фильтры не успева
ли очищать воду. Прошлой осенью 
начальник станции коммунист 
Иван Георгиевич Бокарев разра
ботал смелое предложение, и стан
цию реконструировали. Она даст 
теперь сорок тысяч кубометров чи
стой воды в год дополнительно. 
Кроме того, работники СУ-1
«Томсксельстроя» построили и сда
ли в эксплуатацию запасной резер
вуар. Проблема чистой, «стандарт
ной» — как говорят водопроводчи
ки — воды разрешена сейчас пол
ностью. Но город продолжает ра
сти. Тресту «Томскстрой» и
другим предприятиям, строящим 
сейчас новые объекты водоснабже
ния, надо возводить их быстро и 
добротно.

Между тем, в нашем городе на
до срочно строить и вторую оче
редь сооружений для очистки сточ
ных жидкостей. Имеющиеся очи
стители пропускают тринадцать ты
сяч кубометров этих вод в сутки, 
а все промышленные предприятия 
города сбрасывают их в Томь в 
три раза больше — сорок тысяч 
кубометров. Это приносит огром
ный вред рыбному хозяйству....

На вооружении «Водоканалтре
ста» новая техника: аварийные ав
томобили, современные механиз
мы. Тем не менее, все ответствен
нее и труднее служба водопровод
чика. Сеть живительных артерий 
города расширяется. Сегодня она 
протянулась на сто сорок километ
ров под землей а завтра уйдет за 
двести. И вместо труб 150-милли
метрового диаметра сейчас укла
дывают девятисотки.

Фотография бригадира Ф. Ро
манчука помещена на городскую 
Доску почета. Слесарь В. Зубенин 
— депутаі городского Совета.

Отлично работают ветераны 
предприятия В. Р. Петрович, В. Ф. 
Сидоренко, С. Г. Завьялов, В. Г. 
Орлов, Э Ф. Веббер, В. Ф. Коли- 
ченко и многие другие. Их труд — 
достойный пример молодежным 
бригадам.

...Я уходил от своих новых зна
комых поздно. Город спал. По- 
прежнему летел мокрый снег и сви
стел в проводах ветер. И мне дума
лось о тех, кто не спал — стоял у 
могучих электрических насосов, 
следил за приборами, бодрствовал 
в диспетчерской, о тех людях, с 
которыми я только что простился.

С. ЛАЙКОВ.

□ □

К о р о т к о
□

п © Начались занятия во мно-ё
□ гих кинолекториях, открытых g
□ при сельских клубах Асинювско-g
□ го района. В Сергеевском клубеg 
□первая тема кинолекции была§
□ посвящена советским покорите-g
□ лям космоса. □
□ О  В Доме культуры с. Пыш-о
□ кино-Троицкого состоялась кон-§ 
□ференция родителей о связи | 
□семьи и школы.
□ Было решено каждую пятни-□
°цу проводить в средней ш коле□ 
°день открытых дверей, чтобы□ 
g родители могли побывать нао 
g уроках, поинтересоваться нео 
gтолько учебой своих детей, ноа 
gn работой школы. □

А. КРАВЦОВА. □
□ О  Ученики 45-й томской g
g восьми летней школы побы-g 
gвaли на электроламповом заводе, g 
g3Ta экскурсия была организова-g 
gHa членом родительского коми-g 
gTeTa, слесарем завода Н. С. Ил-g 
g Ларионовым и инженером лабо-а 
g ратории В. С. Булановой. □
g Школьники посмотрели, кака 
gварится стекло, как изготовля-g 
§ются спирали, цоколи, побывали а 
ge сборочном цехе. Ребятам ин-| 
gTepecuo было посмотреть и pa-g 
□боту цеха ширпотреба, где де-g 
gлaют для них елочные игрушки. □ 
g Любознательные задали экс-5 
gnypeoEOflaM десятки вопросов, g
□ Р . ГОРСКАЯ, g
§ 0  Возобновил работу музы-g
g кальный лекторий для учащих-g 
gen старших классов школ г. Том-g 
gcKa, организованный в прошлом □
□ году коллективом Томского му-а
□ зыкального училища. □
g В школе №  48 состоялась g 
g лекция-концерт на тему «Лер-5
□ монтов и музыка».
g На концерте присутствовали □ 
g учащиеся и преподаватели шко-§ 
gnbi-HHTepHaTa №  4, школы №  50о
□ и других. □
а Такие лекции-концерты будут □
□ проводиться в школе №  48 во 
□последний понедельник каждого□
□ месяца. Коллектив музыкально-□
□ го училища наметил программу □
□ лектория. В ней темы: «Камер-g
□ ная музыка». «Творчество том-g
□ ских композиторов», «OpKecTpg
□ народных инструментов» и дру-g
□ гие. g

А. ЕРОХИН. §

§□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□?

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 29 ок
тября по Томской области ожи
дается облачная с прояснениями 
погода, по северо-западным райо
нам — слабые осадки, по осталь
ным — без осадков, ветер юго-за
падный. 5 — 10 метров в секунду, 
температура от 2 градусов тепла 
до 3 градусов мороза.

30 —3 Г октября по Томской об
ласти ожидается облачная погода 
с прояснениями, временами снег, 
слабые метели, ветер западный. 
7 — 12 метров в секунду, темпера
тура ночью 4 —9, при прояснени
ях— 12— 17, днем — 1 —6 граду
сов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!

Управление государственного страхования по Томской обла
сти напоминает, что истекли сроки уплаты страховых плате
жей по обязательному окладному страхованию: на задолжен
ность по страховым платежам начисляются пени ежедневно в 
размере 0,1 процента.

Во избежание дальнейшего начисления пени просьба к граж
данам. неуплатившим страховые платежи по обязательному ок
ладному страхованию,' погасить* задолженность в ближайшее 
время.

Страховые платежи принимаются в сельской местности — 
сельскими Советами, в городах и рабочих поселках — сберега
тельными кассами, приходными кассами Госбанка, агентами и 
инспекторами Госстраха.

Управление государственного страхования по Томской
области. 2 _1

Научно-исследовательский ин
ститут при Томском политехниче
ском институте приглашает на ра
боту: начальника отдела снабже
ния, кассира (зарплата 69 руб. в 
месяц), стеклодува или ученика 
стеклодува, токаря (умеющего вы
полнять слесарные работы), убор
щиц.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, 11-й корпус, от
дел кадров. 3 — 1

Завод «Сибэлектромотор» при
нимает на работу: токарей, слеса
рей по ремонту оборудования и 
слесарей сборщиков, электромон
теров, формовщиков, штампов
щиц, учеников штамповщиц, фре
зеровщиков.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 38, отдел кадров.

2 —2
Заводу железобетонных изделий 

ч конструкгий треста «Томексеяь- 
строй» требуются бетонщики и сто
ляры.

О брати іы я- г. Томск. Степанов 
ский переезд, 1, отдел кадров.

3 - 2

Детскому комбинату №  8 гор. 
Томска требуются повар и сторож- 
дворник.

Обращаться: г. Томск, . улица 
Кулева, 32. 2 —2

Томский отдел института «Энер- 
госетьпроект» приглашает на про
ектную работу инженеров: строи
телей, сантехников, электриков, 
топографов, геологов, связистов, 
телемехаников, техников: электри
ков, топографов, связистов, геоло
гов, сантехников.

Здесь же срочно требуются шо
фер и буровой мастер для работы 
в полевых условиях.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, 4-й этаж, в от
дел кадров. 2 —2

Управлению трамвая 
ТРЕБУЮ ТСЯ:

уборщики вагонов и произвол 
ственных помещений, техники- 
электрики на должность мастеров, 
техники-механики на должность 
мастеров, слесари по промышлен
ному оборудованию, слесари-элек
трики, слесари по ремонту вагонов, 
слесари-сантехники, столяры, сте
кольщики, плотники, сторожа в 
охрану, электромонтеры, рабочие 
пути, кондуктора, бригадиры н ма
стера-путейцы.

Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская, 33, отдел кадров.

3 - 3

Областной отдел здравоохра
нения, обком союза , медицин
ских работников и медицинские 
работники г. Колпашева с глу
боким прискорбием извещают о 
смерти заслуженного врача 
РСФСР

РУБИНШ ТЕЙНА 
Владимира Леонтьевича

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела состоится 29 ок
тября 1964 года, в 3 часа дня, 
из Томского Дома санитарного 
просвещения (улица Никитина, 
13).

Строительному управлению №  25 
роста «Томлесжеллорсірой* тре

буется бухгалтер расчетной груп
пы (зарплата 80 руб. в месяц).

Обращаться: г. Томск. Кузнеч
ный взвоз, 12, к главному бухгал
теру____________________  2 — 2

Базарно-рыночному управлению 
на постоянную работу требуются 
рабочие по уборке территории рын
ков н прачка.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени R. И. Ленина, 4, в бухгал
терию рынка. 2 — 2

г. Томен, типограф ия  № 2 «Красно* 
знамя».
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